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Samu completa 
10 anos com 
mais de 3 mil 
atendimentos 
e salvamentos
Página 10

A. DO TIGRE

Para o seu treino ou
seu esporte favorito,

escolha Vencal.

Município faz
33 anos de
emancipação
no próximo
dia 20 de abril
Páginas 16 e 17

LAGOÃO

25 anos de 
emancipação 
comemorados
hoje com a
Gazeta ao vivo
Páginas 18 e 19

LAGOA BONITA

arquiteta e urbanista - CAU - A167412-9
PATRICIA MACULAN FERREIRA

51 9 97205068

engenheira civil - CREA 240811
MARLUSA DE SOUZA

51 9 95842393

Rua Pedro Alvares Cabral, n368
Centro, Sobradinho/RS
proximo ao Cartorio Vicente

Abe r t u ra  nes ta  segunda - f e i r a ,  1 9 / 04
Segunda a Sexta

manha: 08:00 a 12:00
tarde: 13:30 a 17:30

Atendimento online e 
presencial, com todos os 
devidos cuidados.

VENHA FAZER SEU 
PROJETO CONOSCO
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Lago Mudas
mostra sua
história
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>> Prestes a completar 
3 anos de idade, Heitor 
se desenvolve seguindo 

tratamento com 
medicação Spinraza e 

sob cuidados da família, 
que reside no município 

de Ibarama.
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“Como está
o pequeno

Heitor de 
Vargas?”

Empresa apresenta estrutura e fala 
sobre o crescimento ao longo dos 
25 anos, na primeira edição do 
“Conhecendo sua empresa com a 
Gazeta”

NATHANA REDIN
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RAPHAEL CAPELARI

Na tarde de sexta-fei-
ra, 9 de abril, o pre-

feito de Sobradinho, Ar-
mando Mayerhofer, o se-
cretário de Obras e Ser-
viços Urbanos, Olandir 
Bernardy, juntamente 
com o servidor Alcemar 
da Silva, percorreram di-
versos pontos do muni-
cípio, a fim de acompa-
nhar as obras que estão 
sendo executadas.

Na ocasião, vistoria-

ram a obra de constru-
ção da ponte localizada 
em Linha Francesquet, 
divisa com o município 
de Lagoa Bonita do Sul. 
A obra está sendo exe-
cutada através de uma 
parceria entre as Admi-
nistrações Municipais 
de Sobradinho e Lagoa 
Bonita, onde os servi-
dores da Secretaria de 
Obras dos dois muni-
cípios estão realizando 

os trabalhos de constru-
ção da base para poste-
rior colocação do con-
creto. O prefeito Arman-
do Mayerhofer destaca a 
importância da parceria 
com o município de La-
goa Bonita para realizar 
a construção desta nova 
ponte de concreto que 
irá garantir um melhor 
tráfego e maior segu-
rança para quem tran-
sitar no local.

Também estiveram 
acompanhando as obras 
de construção da ponte 
de Rincão do Segredo, 
que faz divisa entre os 
municípios de Sobradi-
nho e Segredo e faz a li-
gação das localidades de 
Campo da Aviação (So-
bradinho) e Rincão Nos-
sa Senhora das Graças 
(Segredo).  A construção 
desta ponte é uma par-
ceria com a Administra-

ção Municipal de Segre-
do e irá beneficiar todos 
que trafegam por ali. 

Da mesma forma, 
acompanharam os ser-
viços de abertura de 
açude realizada na pro-
priedade de Márcio 
Glanzel, em Linha Ru-
bert.  De acordo com o 
prefeito, esse serviço é 
de extrema importân-
cia, pois incentiva a pis-
cicultura como meio de 

incrementar a renda dos 
produtores rurais e a 
água do açude também 
poderá ser usada na ir-
rigação das plantações 
de hortifrúti. 

O prefeito Armando 
Mayerhofer destaca que 
tem buscado acompa-
nhar de perto os servi-
ços executados no mu-
nicípio, a fim de agilizar 
a entrega destas obras à 
comunidade.

Prefeito acompanha obras em andamento no município

Na manhã de terça-
-feira, 13 de abril, o se-
cretário de Agricultura 
de Sobradinho, Adriano 
Dreher, e o médico vete-
rinário responsável pelo 
SIM de Sobradinho, Si-
mião da Silveira Filho, 
visitaram a Secretaria 
Municipal da Agricultu-
ra de Santa Cruz do Sul. 

Na  oportunidade, 
conversaram com o mé-
dico veterinário Paulo 
Cezar Rutkowski, res-
ponsável por coordenar 
a inspeção nas agroin-
dústrias e indústrias de 
Santa Cruz. 

O secretário Dreher, 
salienta que o motivo 
da visita foi conferir e 
conhecer como é con-
duzida a legislação do 
abatedouro para possi-
bilitar o  funcionamen-
to do abatedouro de Li-
nha Brasileira, que está 
desativado no momen-
to. A partir da legaliza-
ção, a ideia é viabilizar 
também as feiras muni-
cipais, tanto de pescados 
como de pequenos ani-
mais. De acordo com o 
secretário, nos próximos 
dias serão disponibiliza-
das mais informações.

Secretaria de Agricultura 
busca reabertura do 

abatedouro municipal

Polo de Sobradinho realiza formatura virtual
Na sexta-feira, dia 9 de abril, ocor-

reu a Solenidade Virtual de Colação 
de Grau da Turma de Licenciatura 
em Formação Pedagógica para Gra-
duados não Licenciados oferecido 
pelo IFSul – Instituto Federal Sul-
-rio-grandense - Campus Venâncio 
Aires. O evento foi realizado pelo 
Aplicativo Google Meet e transmiti-
do aos familiares e amigos pelo You-
Tube. Contou com a presença virtu-
al do reitor do IFsul, Flavio Barbosa 
Nunes, o diretor do Campus, Cristian 
Oliveira da Conceição, o prefeito de 
Sobradinho, Armando Mayerhofer, 
vice-prefeito e secretário de Educa-
ção, Ivan Solismar Trevisan, dentre 
as demais autoridades citadas no 
protocolo, juntamente da tutora pre-
sencial do Polo de Sobradinho, Vani-
se Centa e da coordenadora Scheila 
Simone Secretti.

Conforme a coordenação do polo, 
a sessão solene foi linda, muito bem 
organizada e emocionante, seguindo 
todos os protocolos de uma soleni-
dade presencial, com efeitos sono-
ros e trilha musical. O juramentista 

da cerimônia foi o acadêmico Nel-
tor Y Castro Júnior, que como os de-
mais, sempre representaram muito 
bem o Polo de Sobradinho. 

Foram graduados: Ana Lúcia 
Franke, Andriélen L. C. Cordeiro, Da-
nieli R. Dallemole, Danielle Deda-
vid De Sá, Dienifer Graeff Durigon, 
Giovana A. S. de Oliveira, Guilherme 
Maieron, Julhane Westphal, Lisan-
dra Pereira, Luís Fernando S. Men-
des, Neltor A. Y Castro Júnio, Rose-
laine Selli e Tiago L. Göttems.

Para Vanise Centa, o trabalho de 
tutoria junto ao curso e ao IFSul, pelo 
Polo de Sobradinho, foi uma oportu-
nidade de grande aprendizado e sa-
tisfação em sua carreira docente, co-
laborando para a formação dos aca-
dêmicos que, em breve, serão cole-
gas de profissão. “Além disso, os la-
ços de amizade, empatia e compa-
nheirismo estabelecidos durante o 
curso perpassarão por toda vida”. 

 As alunas Dienifer e Danieli, re-
presentantes da turma, afirmam 
que “essa caminhada foi bastante 
interessante, pois ao mesmo tem-

po em que éramos alunos, estáva-
mos nos preparando para assumir 
o papel de educadores. O fato de 
ser um curso à distância também 
contribuiu para que estudantes de 
diferentes cidades participassem 
da formação, demonstrando que a 
educação a distância é uma ferra-
menta capaz de levar a educação à 
diferentes lugares, com qualidade 
e no caso do nosso curso, de for-
ma gratuita. Para a educação não 
existem fronteiras, a educação a 
distância vai ao encontro dos alu-
nos, ultrapassa barreiras, une pes-
soas através do conhecimento. E a 
vantagem de ter um Polo Educa-
cional, com tutores nos apoiando, 
faz toda a diferença, pois temos 
como dissolver qualquer dúvida 
que apareça”. 

A Administração Municipal de 
Sobradinho e a equipe do Polo UAB 
parabenizam os formandos e  seus 
familiares pela Colação de Grau, 
desejando um futuro promissor 
como educadores, de conquistas 
e realizações.
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Executivo se reúne com vereadores
O prefeito de Sobradi-

nho, Armando Ma-
yerhofer, e o vice-prefei-
to Ivan Trevisan, estive-
ram reunidos com os ve-
readores na manhã des-
sa segunda-feira, 12 de 
abril, na Câmara Muni-
cipal de Vereadores. 

No encontro, os re-
presentantes do Execu-
tivo discutiram e apre-
sentaram uma nova pro-
posta referente ao pro-
jeto de lei que busca au-
torização de abertura 
de Crédito Especial no 
Orçamento de 2021, re-

curso este que visa cons-
trução de calçadas com 
acessibilidade em algu-
mas ruas do município. 
Com a rejeição do cré-
dito especial, Arman-
do Mayerhofer propôs 
a modificação da execu-
ção do projeto adequan-
do-o para a construção 
de calçadas apenas nas 
ruas que realmente pre-
cisam, diminuindo as-
sim o valor do financia-
mento. Os vereadores se 
demonstram favoráveis 
a esta nova proposta e 
o projeto deverá ser en-

caminhado para apro-
vação na próxima ses-
são da Câmara Munici-
pal de Vereadores. 

Durante a reunião 
também foram apresen-
tados outros assuntos 
referentes a projetos a 
serem implementados 
no município. 

Conforme Mayerho-
fer, a reunião foi muito 
produtiva, uma vez que 
oportunizou aos verea-
dores tomarem conhe-
cimento sobre as mu-
danças no referido pro-
jeto, bem como ouvir as 

sugestões e demandas 
da Câmara. Mayerhofer 
destaca a importância 
de Executivo e Legisla-

tivo manterem esse diá-
logo permanente, visto 
que ambos desejam o 
melhor para o municí-

pio. Segundo ele, o mo-
mento é de unir forças 
pelo bem comum de So-
bradinho.

Na manhã de quinta-
-feira, 8 de abril, estive-
ram no gabinete do pre-
feito de Sobradinho, Ar-
mando Mayerhofer, o se-
cretário de Indústria, Co-
mércio e Serviços, Dar-
lan Kittel, e o represen-
tante da empresa United 
Calçados, Enedir da Silva, 
onde foi assinado o termo 
de concessão do pavilhão 
do município. 

Segundo o secretário 
Darlan Kittel, a empresa 
será instalada em um pa-
vilhão do município em 
uma área de 700 metros 
quadrados, localizado no 
Acesso Euclides Bento 
Pereira. No primeiro mo-
mento serão gerados 61 
empregos com possibili-
dade de nos próximos 60 
dias aumentar para mais 
40 vagas, totalizando 101 
empregos. 

De acordo com Kittel, 

a Secretaria estará sem-
pre empenhada na bus-
ca de mais oportunida-
des de trabalho para to-
dos os sobradinhenses, 
visando o crescimento do 
município. 

O prefeito Armando 
Mayerhofer ressalta a im-
portância da criação de 
novos postos de trabalho 
nesta época de pande-

mia e recessão econômi-
ca. Destaca o comprome-
timento do Poder Públi-
co em buscar a instalação 
de novas empresas, bem 
como incentivar e forta-
lecer as empresas já exis-
tentes, as quais impulsio-
nam a economia e promo-
vem o desenvolvimento 
local, através da geração 
de emprego e renda.

Parceria entre Prefeitura 
e empresa calçadista promete 

gerar inicialmente 61 empregos

Ocorreu na sexta-fei-
ra, 9 de abril, na Praça 
3 de Dezembro em So-
bradinho, a Feira das 
Agroindústrias Familia-
res Rurais do município. 
Segundo o secretário 
de Agricultura, Adriano 
Dreher, o objetivo da fei-
ra é valorizar os produ-
tos locais e facilitar que 
a população tenha aces-
so a tudo que é feito por 
nossas agroindústrias. 

Durante todo o dia 
foi comercializada uma 
grande variedade de 

itens da agricultura fa-
miliar, como pães, bo-
los, bolachas e massas. 
Participaram do evento 
as Agroindústrias Wei-
de e Ceolin, Pavanatto, e 
da Neti. 

De acordo com o pre-
feito Armando Mayerho-
fer, a Administração bus-
ca sempre incentivar a 
diversificação rural e o 
incremento da renda fa-
miliar. A feira conta com 
o apoio da Emater e da 
Secretaria Municipal da 
Agricultura.

Agroindústrias familiares realizam feira na Praça 3 de Dezembro

Na terça-feira, 13 de 
abril, estiveram reuni-
dos no gabinete do pre-
feito de Sobradinho, 
Armando Mayerhofer, 
o secretário de Finan-
ças e Planejamento 
Nilo Wietzke, e mem-
bros da diretoria dos 
Bombeiros Voluntários 
de Sobradinho.

Na reunião ficou 
acertado que a Secre-
taria da Saúde irá va-
cinar contra a Covid-19 
os bombeiros socorris-
tas, onde os mesmos de-
verão enviar a lista com 
os nomes dos membros 
que fazem o transpor-
te das pessoas nas ocor-
rências.

Na oportunidade, 
também foi tratado so-
bre a destinação de um 
veículo para a corpora-
ção. Assim que o muni-
cípio receber o recurso 
do novo carro, através de 
emenda parlamentar do 
deputado federal Afonso 

Motta (PDT), será desti-
nada uma caminhonete 
aos bombeiros. 

Foi definido ainda que 
a Administração Munici-
pal irá repassar uma sub-
venção de R$30 mil para 
aquisição de equipamen-
tos e manutenção de veí-
culos da corporação.

Conforme o prefeito 
Armando Mayerhofer, a 
reunião foi muito provei-
tosa e importante, visto 
que a Administração Mu-
nicipal reconhece o exce-

lente trabalho prestado 
pelos Bombeiros Volun-
tários a toda comunida-
de, e está comprometida 
em auxiliar a instituição 
que desempenha um pa-
pel fundamental na pre-
servação de vidas e pa-
trimônios. Mayerhofer 
ressalta que o município 
fará o que estiver ao seu 
alcance para a continui-
dade das atividades da 
corporação que atende 
todos os municípios da 
região Centro Serra.

Administração Municipal realiza reunião 
com diretoria dos Bombeiros Voluntários
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As manchetes 
em 25/04/1991

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho: Muitos antigos atleticanos vieram de lon-
ge para participar da festa do Cinquentenário do Atlético Es-
portivo Sobradinho, domingo, dia 21 de abril. Houve mui-
ta emoção nos reencontros. Abraços retidos há muitos anos. 
Alegrias externadas com espontaneidade. Ernani Fagundes 
Pacheco foi chamado de Santa Cruz do Sul para organizar e 
coordenar o grande evento social e esportivo. E obteve ple-
no sucesso, pois o Jubileu de Ouro do Atlético marcou épo-
ca em Sobradinho.

Muitos estão a perguntar o significado da assina-
tura do ato que criou esse vinculo permanente, en-
tre Sobradinho e Cornedo Vicentino, ato que sim-
boliza o estreitamento dos laços de amizade, sendo 
hoje oficialmente reconhecidas como cidades irmãs. 

Seu nascedouro teve a participação de Raquel La-
zzari, que buscando as raízes da Família Lazzari na 
Itália, particularmente em Cornedo Vicentino, su-
geriu a Mario Augusto Lazzari que fizesse contato 
as autoridades locais, para o estreitamento das re-
lações de amizade, tendo então como interlocutor o 
italiano Gianfranco Contro. Ambos iniciaram as tra-
tativas, que ao final resultaram na vinda de uma co-
mitiva de membros da municipalidade de Cornedo, 
quando então, aqui foi assinado o ato oficial pelo 
saudoso Vice-Sindaco (Vice Prefeito)  Luigino Dal 
Pezzo, representando aquela comunidade Italiana,  
nesse ato acompanhado dos senhores Luciano Erce-
go, Lucio Vigolo (que foi após o Prefeito que nos re-
cebeu para a formalização do ato oficial na Itália), 
ainda Inereu Berlato, da área cultural daquela co-
muna. Ainda acompanhava a comitiva, aqui, Gean 
Carlo Lora, Diretor das termas de Recuaro Terme.

Além do caráter sentimental, o ato aproximou as 
duas comunas buscando a troca de dados na área 
cultural, língua (dialeto do Veneto), cantos, músi-
ca e danças que os imigrantes para cá trouxeram e 
que hoje muito se perdeu, mesmo na Itália. Impor-
tante ressaltar a surpresa que tiveram em descobrir 
que aqui muito se cultua de suas antigas tradições 
culturais e mesmo religiosas. Também tínhamos em 
mente, uma maior troca de experiências nas áreas 
comercial e industrial, além da turística e o maior 
conhecimento que eles detêm na área da agricultura.

Vejam que nosso pensar ia além de um mero inter-
câmbio cultural, pensávamos num intercâmbio com 
mais abrangência, que resultasse em ganho para as 
duas comunidades.

Daí que nossa viagem para a assinatura do Ato 
Oficial em Cornedo Vicentino, se fez acompanhar 
tão somente de empresários locais. 

Ainda resultou do Gemellaggio o LEONE NEL-
LE PIACE, que nada mais é que uma justa homena-
gem aos descendentes de Italianos oriundos do VE-
NETO,  o mesmo foi pago pelo Governo de Vene-
za. O Leão de São Marcos é o símbolo maior da en-
tão República de Veneza,e o pedestal é composto 
de sete partes, representando as sete cidades daque-
la província italiana.

Vejamos BELLUNO (TERRA DO MEU AVÔ Do-
mingos  Dors), TREVISO, VICENZA (TERRA DA 
MINHA AVÓ Maria Mioni Dors), VERONA, PA-
DUA, ROVIGO e VENEZA.

Hoje o LEONE NELLE PIACE, é um dos pontos 
turísticos de nossa cidade.

Em 1848 se iniciou o processo de unificação Ita-
liana, e cujo término se deu em 1870. Até então exis-
tiam diversos reinos menores, que com a expulsão 
dos austríacos, formaram um só país, a ITÁLIA, ten-
do como Rei VICTOR EMANUELE II.

Entre 1875 e 1914, o Rio Grande do Sul, recebeu 
em torno de 100.000 italianos, entre eles Jacobe Dors 
e Maria Luiza Zanella Dors, meus bisavós paternos.

Um povo culto sabe valorizar o trabalho de seus 
antepassados e reconhecer o arrojo e a tenacidade 
daqueles que, escolhendo o Brasil como sua nova 
Pátria, aqui vieram com suas famílias, enfrentando 
os maiores desafios, trabalhar para o progresso des-
sa sua nova terra.

Gemellaggio...cidades irmãs 
Sobradinho (Brasil) 

Cornedo Vicentino (Itália)

>> Equipe do Atlético Esportivo Sobradinho no ano de 1991. Na foto: Nico, Kleber (Uzuino), Beto, Garrincha e Léo; 
Larry, Clércio (Neizinho) e Jorge (Mauro); Jair Mainardi (Káti), Jair Hermes e Tuky (Fata). Técnico: Lucínio Lazzari.

*Lademiro Dors - ladedors@gmail.com

Prefeitura de Tunas adquire duas 
vans para transporte escolar

A Administração Municipal de 
Tunas, por intermédio da Se-

cretaria Municipal de Educação e 
Cultura, adquiriu duas vans zero 
quilômetros com recursos do 
FNDE Fundeb. Os veículos serão 
utilizados para o transporte dos 
alunos do município. Na ocasião, 
o prefeito Paulo Henrique Reuter, 
juntamente com o secretário da 

Educação e Cultura, Braulio Luis 
Speth; secretário de Administra-
ção e Planejamento, Claucidio 
Wendel; secretário da Fazenda, 
Ivan Ernani Kaufmann; e o res-
ponsável pelo transporte escolar 
municipal, Marcélio Milton Wen-
dler, receberam as vans.

Conforme a Administração 
Municipal, conquistas como es-

sas são somadas a bons resul-
tados que aos poucos serão al-
cançados, dessa forma renovan-
do a frota de veículos utilizados 
para o transporte escolar, visan-
do a segurança e o conforto dos 
alunos. “Vamos continuar traba-
lhando cada vez mais para o bom 
desenvolvimento de nosso muni-
cípio”, disse o prefeito.

EDUCAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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>> A saudade 
é o que faz 
as coisas 
pararem no 
tempo.

Mario Quintana  

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Esse moço que 
aqui lhes escreve ti-
nha tudo para não 
ter se envolvido 
com as letras.”

Dos números para as letras
A vida de cada um de nós possui desígnios que sempre 

nos escaparão. Eu, por exemplo, talvez nem era para estar 
aqui, escrevendo, de maneira que talvez jamais tivesse es-
crito qualquer texto para o leitor que agora me lê. E, logo, ja-
mais teria tido uma carreira de jornalista, de escritor, o pro-
fundo e definitivo envolvimento com a escrita, as letras, a 
leitura, os livros. O meu envolvimento não era para ter sido 
com as letras. Era para ter sido com os números. Explico.

Ocorre que, quando estudante, ainda que jamais tenha 
sido qualquer coisa na linha do que apelidam de CDF, aque-
les estudantes para lá de aplicados, que perseguem o melhor 
desempenho da turma, eu realmente tinha facilidade para 
assimilar conhecimentos, aprender, ou estudar, memorizar, 
enfim. Valorizava muito o estudo. Em olhar retroativo, atri-
buo isso ao fato de que sempre (sempre mesmo) foi grande 
leitor. Para mim, ler jamais foi, jamais seria, jamais é e nun-
ca será um peso, estorvo, perda de tempo ou algo em lugar 
do qual eu quisesse estar fazendo outra coisa. Não. Creio 
que desde os quatro ou cinco anos, quando comecei a jun-
tar as primeiras letras e a obter significado delas, vi nas le-
tras, na linguagem, na escrita, algo mágico. Aquelas letras, 
juntadas de certa forma, em certa sequência, significavam 
algo do mundo real. Por vezes significavam até apenas uma 
ideia, algo abstrato, um pensamento, que ainda nem existia 
na concretude, mas as letras o criavam.

Assim, quando fiz o primário, ler e escrever já se tornara 
algo natural, espontâneo, comum, e que gostava de fazer. E 

se eu era bom em ler, 
também passei a ser 
bom em escrever, re-
gistrar ideias no pa-
pel. E já lia jornais, 
revistas, histórias em 
quadrinhos. Quan-
to mais lia, mais que-
ria ler. E nem por isso 

deixava de gostar das demais disciplinas na escola; aliás, 
gostava cada vez mais delas, de todas, e sobre elas e os seus 
conteúdos eu também lia tudo o que podia e encontrava.

Quando fui estudar em Agudo, ali descobri a biblioteca 
da escola, com seus milhares de livros. Semana após sema-
na, fui conhecendo novos títulos, gêneros, autores, estilos, 
dos romances às obras técnicas. Tanto lia que por vezes ti-
rava um livro num final de tarde, após a aula, e o devolvia, 
lido, ao ir para a aula no dia seguinte. Não livro qualquer: 
obras de mais de 100 páginas.

E, gostando de cada conteúdo, em todas as demais dis-
ciplinas eu também me saía muito bem. Eu me empenha-
va em concentração, era atento na aula, buscava assimilar 
regras e orientações, me dedicava ao máximo às tarefas, e 
isso em português, matemática, ciências, física, química, 
biologia, história, geografia, artes, moral e cívica... Entrava 
um professor na sala de aula, o que ele vinha apresentar e 
ensinar logo me interessava. Tudo sempre me soou impor-
tante, sério, proveitoso.

E assim foi também nas aulas de Técnicas de Contabilida-
de. Tanto eu ia bem na área que o meu professor, seu Romeu 
Unfer, que era o contabilista em um supermercado, e iden-
tificando que eu apresentava bom desempenho no conteú-
do, um dia me fez a proposta: ele precisava de um auxiliar 
de contabilidade, alguém que, sob a sua orientação, se ocu-
passe das tarefas contábeis no supermercado. Eu toparia? 
Seria, aos 15 anos, o meu primeiro emprego, minha primei-
ra atividade! E a convite de ninguém menos do que o pro-
fessor da área! Como não aceitar? Aceitei. E lá fui eu ser au-
xiliar de contabilidade. E fui. Por um mês. Não que não fi-
zesse o que tivesse de fazer. Fiz tudo o que ele me pediu ou 
orientou a fazer. Só que então lembrei da leitura. E da escrita.

O fato é que, além de gostar de contabilidade e de ma-
temática (e gosto muito até hoje, a tal ponto que adquiro 
muitos livros nessas áreas), eu gostava de ler e escrever. E 
já sentia que isso era maior. Muito maior. Apenas dois anos 
depois, já em Santa Cruz do Sul, e cursando Letras, aquele 
mesmo menino que fora auxiliar de contabilidade começa-
va a sua caminhada no Jornalismo. Fez da escrita a sua pro-
fissão. E nunca mais parou. Não são mesmo curiosos os de-
sígnios do destino?

Vamos colocar um pouco de poesia para dar leveza 
neste período de pandemia e criar uma aura boa que pro-
teja nossa imunidade. Da Gazeta da Serra, a frase da se-
mana, em 26 de março de 2021: “O amor com seus con-
trários se acrescenta”. Luís de Camões. Outras frases do 
autor: “O amor é um só, não pode ser partido”, “Tu és a 
cativa que me tens cativo”, “O amor é fogo que arde sem 
se ver”. “Ah o amor ... que nasce não sei onde, vem não 
sei como, e dói não sei porquê ... E outras tantas. Como 
se vê, sua poesia idealiza o amor.

Poeta português (1524 – 1580). Tinha fama de con-
quistador. Apaixonou-se por Catarina de Ataíde, cujo 
amor celebrizou no poema “Natércia”. Faço parênteses 
para contar que meu cunhado Marçal Pacheco – casado 
com minha irmã Lourdes - era grande apreciador e de-
clamador dos sonetos de Camões. Tanto que deu à sua 
filha caçula o nome de Natércia.

Minhas lembranças me levam ao tempo de estudan-
te quando a gente queria entender e se surpreendia ao 
ler “Os Lusíadas”, obra-prima de Camões, por ele consi-
derada sua maior riqueza. Poema épico, do gênero nar-
rativo, composto por dez cantos. Narra as conquistas do 
povo português na época das grandes navegações. Con-
ta a história que, na viagem de volta das Índias à Pátria, 
o navio em que viaja naufraga. Salva-se a nado, junta-
mente com seu manuscrito. Ao chegar à cidade do Por-
to, conclui a obra, dedicando-a ao rei Dom Sebastião. 

Camões cultivou também o gênero dramático, e de sua 

obra lírica há traduções nas principais línguas cultas.
Em Sobradinho, mais gente gosta das obras de Ca-

mões. Estou me referindo ao jornalista, fundador do 
Paladino Serrano – semanário antecessor da Gazeta da 
Serra -, e membro fundador da Academia Centro Serra 
de Letras, Hélio Scherer. No livro Vertentes (2011), pá-
gina 69, é de sua autoria o poema intitulado: 

Camões e suas composições 
líricas e épicas

Camões 
Com a mão, sem computador. /Com inteli-

gência, com amor, sem processador. 
 Com a pena, com o tinteiro, sem pressão. / 

Com inspiração, com sabedoria, sem receio.  
Com calma, com paciência, sem subserviên-

cia. / Com alma, com consciência. 
Escreveu Os Lusíadas, renovou a Língua Por-

tuguesa. Mestre em rimas, poeta maior de Por-
tugal, autor de obras - primas. 

 Antônimos e sinônimos. Depois de muita 
andança, seu corpo agora descansa no Mostei-

ro dos Jerônimos.

Ilustra o poema, junto ao livro, uma foto do 
Hélio em frente ao túmulo de Camões.  Clicada 

por ocasião de viagem a Lisboa.
Concluindo este texto, confesso que a frase 

destacada pela Equipe de Redação da Gazeta me 
suscita a releitura de sonetos de Luís de Camões. 
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MACIEL
MATERIAIS

DE
CONSTRUÇÃO 

V E N H A  A T É
N O S S A  L O J A  

PORCELANATOS 
AMPLA LINHA DE 

O Sindicato dos Tra-
balhadores Rurais e 

Agricultores Familiares 
de Lagoa Bonita do Sul re-
alizou a 6ª Eleição Sindi-
cal para escolha da nova 
Diretoria e Conselho Fis-
cal da entidade. A vota-
ção ocorreu na sede do 
sindicato.

Segundo Gicelda Po-
zzebon, Luis Odair Pens 
e Vanderlei Nunes e Sil-
va, integrantes da Comis-
são Eleitoral, foi surpre-
endente o número de as-

sociados que participa-
ram, pois o voto é faculta-
tivo e, devido ao momen-
to conturbado, em decor-
rência da pandemia, mui-
tas pessoas estão evitan-
do sair de casa.

Desde a fundação do 
sindicato, a eleição deste 
ano foi a que teve a maior 
participação dos associa-
dos. Ainda segundo a Co-
missão Eleitoral, o quó-
rum previsto no estatu-
to foi atingido, sendo elei-
ta com 99,3% dos votos a 

chapa que tem como pre-
sidente Sidinei Bach, que 
se reelegeu para um novo 
mandato de quatro anos. 
Na diretoria estão ainda 
Leandro Bernardi, Jor-
ge Tavares, Vanessa Con-
catto, Vinicius Neu, Nei-
va Puntel Drescher, Lize-
ne Goreti Pens, Géssica 
Silveira, Giovane Unfer, 
Eronita Pozzebon, Gilson 
Krumenauer, Camila Ra-
mos Wendt, Maria Olin-
da Barbosa, Gilson Luis 
da Rosa e Andrieli Unfer. Estavam aptos a vo-

tar 238 associados, ten-
do comparecido 131 
sócios. Destes, 130 vo-
taram a favor e apenas 
um votou contra. Segun-
do o presidente reelei-
to Sidinei Bach, a prin-
cipal meta do Sindica-
to dos Trabalhadores 
Rurais de Lagoa Boni-
ta para este ano é enca-
minhar o máximo possí-
vel de propostas do pro-
grama Terra Brasil, anti-
go Banco da Terra, pois 
existem muitos interes-
sados, na maioria jovens 
que querem adquirir um 
imóvel rural.

Além deste programa, 
o STR também vai prio-
rizar a partir de agora a 
confecção gratuita para 
todos os associados do 
cartão convênio, com 
descontos nas áreas da 
saúde e do comércio, 
além de continuar pres-
tando todos os demais 
serviços de balcão que 
o agricultor necessita.

 Sidinei Bach é reeleito para novo mandato 
no Sindicato dos Trabalhadores Rurais

>> LAGOA BONITA DO SUL   Chapa teve 99,3% de 
aprovação em eleição presencial com a maior parti cipação 
dos associados desde a fundação

DIVULGAÇÃO

GUIDO ARTUR HEINRICH
18/03/1946 - 10/04/2021

   Tantos momentos tivemos
contigo PAI, você passou tão
rápido por aqui. Marcou, com teu
sorriso e a tua presença. Só ficam
as lembranças boas e na alma a
esperança de nos encontrarmos
na Eternidade. 
   Como sempre dizíamos, pode
haver um PAI igual, mas melhor
que você não.

Te amaremos para sempre!
   Agradecemos de forma especial
a toda equipe do Hospital Santa
Rosa de Lima, a Adriana (agente
de saúde), que foi além do papel
a ela designado. E todos, que de
uma forma ou de outra nos
auxiliaram nesse momento de
dor.

filhas Juliana e Mariana, 
genros Romi e Leandro, 

netos Bryan, Kauan, Pedro e Lívia.



Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br
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Conhecendo sua empresa

O novo projeto da Ga-
zeta  Sobradinho 

leva nossos leitores, ou-
vintes e internautas a 
conhecerem os negó-
cios que impulsionam a 
economia local e regio-
nal. Na primeira edição 
do “Conhecendo sua em-
presa com a Gazeta” de-
sembarcamos na locali-
dade de Campestre, in-
terior de Sobradinho. 
Em uma ampla área de 
terra (28 hectares, dos 
quais 24 mil m² em es-
tufas), fica localizada a 
Lago Mudas, empresa 
que atua na produção e 
distribuição de mudas 
das mais variadas es-
pécies.

Há mais de 25 anos, a 
iniciativa de quatro ir-
mãos (Celso, Gilson, Nil-
ton e Ivan Marcos) co-
meçou pequena, mas 
projetando o futuro. A 
infraestrutura vista hoje 
é fruto de muito traba-
lho, dedicação e inves-
timentos, que levaram o 
nome e as raízes da em-
presa para dezenas de 
municípios gaúchos. 

Na oportunidade, en-
trevistamos um dos ra-
mos desta história. Celso 

e Jéssica Lago, pai e filha, 
fazem parte das duas 
gerações que atuam do 
plantio à gestão da em-
presa. “A demanda de 
produção de hortaliças 
é vital para a saúde, as 
pessoas tem que pro-
duzir para ter o alimen-
to. Não tem como parar, 
todo mundo tem que 
consumir a verdura que 
é salutar para a vida”, 
disse o empresário, re-
forçando o motivo pelo 
qual dedicam-se diaria-
mente. 

O trabalho é realiza-
do pela família junto da 
equipe formada por vin-
te colaboradores. A ca-
deia produtiva é com-
posta por ciclos sema-
nais, da semeadura à en-
trega aos clientes. “Pri-
mamos por uma produ-
ção de boa qualidade, 
com sanidade perfeita, 
para que as pessoas te-
nham na sua horta ca-
seira um produto de pri-
meira qualidade”, refor-
çou Lago.

A variedade de mudas 
produzida e distribuída 
pela empresa é bastan-
te ampla. Além da ven-
da para atacado e vare-
jo, o consumidor pode 
adquirir às mudas no 
próprio viveiro. “Ofere-
cemos mudas de horta-

liças num geral, de flo-
res, temperos, chás, gra-
mas, ornamentais e ár-
vores frutíferas (cítri-
cas, pêssegos, nectari-
nas, ameixas, jabutica-
bas, kiwi, figo, acero-
la, goiaba, romã e muito 
mais)”, disse Jéssica. 

A novidade mais re-
cente é a mini horta, 
“que vai pronta para a 
casa do cliente, compos-
ta por uma floreira com 
temperos e chás prontos 
para o consumo”, enfati-
zou a jovem que atua no 
setor administrativo/fi-
nanceiro da Lago Mu-
das e têm contribuído 
para a modernização do 
negócio. 

Além do trabalho com 
as mudas, a família está 
com projeto em execu-
ção no ramo turístico. O 
casarão centenário que 

fica na propriedade pas-
sa, neste momento, por 
restauração e deve ofe-
recer, após inauguração, 
um espaço amplo para 
visitação e eventos, ten-
do como nome Casa do 
Lago.

A reportagem comple-
ta, em vídeo, você con-
fere em nossas platafor-
mas digitais (Facebook, 
Instagram e YouTube). 

Lago Mudas: duas gerações e uma empresa em expansão
>> SOBRADINHO   Empresa atua em mais de 120 municípios do Estado. Variedade e 
qualidade das mudas são sinônimos de uma história de muita dedicação e persistência

FOTOS: NATHANA REDIN
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Na terça-feira, 13 de abril, o prefeito de Iba-
rama, Valmor Mattana, e o prefeito de Se-

gredo, Valdir Rodrigues, participaram de reu-
nião online com o secretário estadual de Lo-
gística e Transporte, Juvir Costella e o depu-
tado Edson Brum.

Na pauta da reunião, a solicitação dos pre-
feitos para melhorias na rodovia RS-347 que 
liga Ibarama ao Segredo, passando por Sobra-
dinho. O secretário Costella se comprometeu 
a avaliar as melhorias solicitadas no período 
mais curto possível.

O prefeito de 
Ibarama, Valmor 
Mattana,  secre-
tário e alguns 
f u n c i o n á r i o s 
acompanharam 
a entrega dos 
primeiros 140 
tubos de concre-
to, de um total de 
460, que foram 
adquiridos pela 
Prefeitura Muni-
cipal de Ibarama.

Ainda no final do mês 
de março, foi finalizada 
a demarcação e pintura 
que organiza o estacio-
namento de carros em 
frente à Prefeitura Mu-
nicipal de Ibarama.

Segundo a Adminis-
tração Municipal, o de-
senho, planejamento e 
desenvolvimento do tra-
balho foi realizado pelos 
próprios servidores.

Na quinta-feira, dia 8 
de abril, os vereadores 
da bancada do MDB esti-
veram visitando o prefei-
to Valmor Mattana. Con-
forme a Administração 
Municipal, durante a vi-
sita de cortesia, os parla-
mentares aproveitaram a 
oportunidade para entre-
gar ao prefeito, por escri-
to, pedido para que sejam 
realizadas melhorias no 
Ginásio de Esportes João 
Lazzari, como a aparên-
cia e principalmente dar 
melhores condições para 
a prática de esportes.

Mattana comprome-
teu-se em fazer um le-

vantamento de custos e 
atender essa reivindica-
ção dos vereadores, pois 
é uma melhoria que be-
neficia a sociedade como 

um todo e principalmen-
te os alunos da E.E.E.M. 
Catarina Bridi, que usam 
o ginásio para a prática 
esportiva.

Esteve em visita à Prefeitura Muni-
cipal de Ibarama, o presidente do Sin-
dicato dos Trabalhadores Rurais do 
município, Gilson Rodrigues. Ele foi 
recebido pelo prefeito Valmor Matta-
na, e pelo secretário de Finanças, Jo-
nas Scota.

Além de um contato de cortesia, foi 

conversado sobre a possibilidade de 
pleitearem recursos para o município 
junto a deputados ligados ao sindicato.

Combinaram também uma aproxi-
mação maior entre a Prefeitura e a en-
tidade para atender os agricultores do 
município, visando a diversificação de 
culturas e exploração do turismo rural.

Na tarde da terça-feira, 6 de abril, o 
prefeito de Ibarama, Valmor Mattana, 
o vice-prefeito Celio Turcatto, alguns 
secretários e funcionários, acompa-
nharam o início das operações da ro-
çadeira hidráulica articulada, opera-
da por Charles Edu Tuchtenhagem. 

Conforme a Administração Munici-
pal, a roçadeira foi recentemente ad-
quirida pela Prefeitura através de li-
citação, no valor de R$ 57.450,00. O 
equipamento será utilizado na lim-
peza das margens das estradas mu-
nicipais.

Encontro online trata sobre 
melhorias na ERS-347

Entregues 140 tubos de concreto

Prefeito recebe visita dos vereadores do MDB

Roçadeira hidráulica já está em funcionamento

Prefeitura e STR pretendem explorar turismo rural

Finalizada demarcação e pintura do estacionamento 
em frente ao Centro Administrativo
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A secretária Munici-
pal de Educação, 

Cultura e Turismo de 
Segredo, Vanusa de Fá-
tima Fernandes, rece-
beu os alvarás sanitá-
rios das instituições de 

ensino da Rede Munici-
pal de Segredo.

Os alvarás foram en-
tregues pelos respon-
sáveis da Vigilância Sa-
nitária do município, 
Adriana Dalla Nora e 

César Alberto Ensslin.
Segundo a secretá-

ria Vanusa, com a auto-
rização dos alvarás Sa-
nitários, às escolas es-
tão adequadas e ampa-
radas à Legislação Sa-

nitária Municipal, sen-
do o alvará de suma im-
portância para o retor-
no das aulas presenciais 
nas Escolas Municipais 
de Segredo, assim que 
for permitido.

A Administração Municipal de 
Segredo, através da Secretaria 
Municipal de Obras, vem traba-
lhando na recuperação das es-
tradas do município. Este ano, 
inicialmente, foram recuperadas 
as estradas gerais do município, 
após foi iniciada a recuperação 
das estradas secundárias, aten-
dendo sempre as regiões com 
maior prioridade.

Conforme o secretário de 
Obras, Renato Paulo Mergen, 
além da recuperação, cascalha-
mento, britamento e passado o 

rolo compactador, a secretaria 
realiza o trabalho de abertura de 
valas, limpezas das laterais das 
estradas e colocação de bueiros  
nas localidades.

O trabalho de recuperação e 
manutenção das estradas rurais 
do município é realizado durante 
o ano todo, e em períodos em que 
as chuvas são constantes as estra-
das ficam danificadas e é preciso 
com muita rapidez fazer os repa-
ros para atender à população ru-
ral, que precisa se locomover dia-
riamente por elas, inclusive en-

tradas de propriedades e lavou-
ras para o escoamento da safra.

O secretário Renato Paulo Mer-
gen pede a compreensão dos mu-
nícipes, pois relata que as moto-
niveladoras (patrolas) apresen-
tam com frequência alguns pro-
blemas técnicos, mas na medida 
do possível todas as localidades 
estão sendo atendidas.

O objetivo da Administração 
é oferecer condições adequadas 
de trafegabilidade aos muníci-
pes, sabendo das necessidades 
de cada região.

A Secretaria Munici-
pal de Saúde de Segredo 
aplicou, até o momen-
to, 1.276 doses de vaci-
na contra a Covid-19  em 
pessoas dos grupos prio-
ritários, sendo 1.090 da 
primeira dose e 186 da 
segunda dose. A vacina 
está sendo feita somen-
te no Posto de Saúde 
da Sede, em virtude do 
aproveitamento das do-
ses. Conforme a pasta, a 
população tem aderido 
muito bem ao chamado 
da secretaria.

 A equipe está organi-
zada e o procedimento 
para a vacinação é bas-
tante rápido. No momen-
to, o município tem em 
estoque somente vaci-
nas do Instituto Butan-

tan para aplicação da 
segunda dose nos próxi-
mos dias.

De acordo com a coor-
denadora da Atenção Bá-
sica, Rosecléa Cristina 
Cremonese Ensslin, as-
sim que a secretaria re-
ceber informações sobre 
novo lote e quantitativo, 
será feito o chamamen-
to para as próximas fai-
xas etárias. 

A secretária da Saúde, 
Ana Ilce Rubert Feron, 
lembra que é fundamen-
tal que as pessoas que 
receberam a primeira 
dose venham no dia de-
terminado na Carteira de 
Vacinação para receber a 
segunda dose, só assim a 
pessoa terá a imunização 
completa.

Campanha de 
Vacinação contra 
a Covid-19 segue 

no município

Secretaria de Obras segue trabalhando 
na recuperação de estradas

Entregues alvarás sanitários 
das instituições de ensino
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SAMU: uma década de serviço à comunidade
>> ARROIO DO TIGRE  Em dez anos foram contabilizados mais de 3.250 atendimentos de 
urgência e emergência. Serviço atende a todo perímetro urbano e rural do município

Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br

FOTO: MIGUEL PEREIRA

“Salvar vidas não tem 
preço. A saúde não 

tem preço.” A frase do 
prefeito de Arroio do Ti-
gre, Marciano Ravanello, 
enfatiza a importância 
que o Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgên-
cia (Samu) tem repre-
sentado, nesses dez anos, 
para o município celeiro 
do Centro Serra. A vinda 
da unidade do serviço de 
saúde pública ao muni-
cípio, foi uma decisão da 
administração pública, 
através do programa Sal-
var/Samu, espalhado por 
diversos municípios bra-
sileiros como integrante 
da estratégia de atenção 
básica, em um projeto do 
Ministério da Saúde.

Segundo a enfermei-
ra responsável técnica 
pelo Samu, Helena Maie-
ron Zasso, o serviço pres-
ta socorro a pessoas em 
situação de dano grave à 
saúde, seja de natureza 
clínica, cirúrgica, trau-
mática, obstétrica, pedi-
átrica, psiquiátrica e ou-
tras. Os atendimentos 
são realizados em resi-
dências, locais de traba-
lho e vias públicas. “Du-
rante estes dez anos de 
atuação, foram mais de 
3.250 atendimentos, sen-
do 58,6% deles atendi-
mentos clínicos e 41,4% 
traumas. Entre os casos 
clínicos, a maior incidên-
cia foi de atendimentos 
psiquiátricos, seguido 
de atendimentos cardio-
vasculares e respirató-
rios (que tiveram um au-
mento significativo com 
a pandemia – triplicando 
o número de atendimen-
tos). Entre os traumas, os 
atendimentos se concen-
traram em acidentes de 
trânsito, quedas de altu-
ra e quedas de motocicle-
ta e bicicleta”, reforçou.

Para utilizar o servi-
ço, os moradores de Ar-
roio do Tigre necessitam 
acionar o número 192, 
em ligação gratuita, ou 

através do aplica-
tivo “Chamar 192”. 
Na central de regu-
lação um atendente 
solicita os dados do 
paciente e informa-
ções sobre seu qua-
dro, sendo encami-
nhada a solicitação 
para um médico 
responsável. Este 
fará uma triagem 
para saber se há 
necessidade do en-
vio da ambulância 
ou não. Os pacien-
tes atendidos pelo 
Samu são encami-
nhados para o Hos-
pital Santa Rosa 
de Lima, no cen-
tro do município. 
A casa de saúde re-
cebeu uma reforma 
à época, por meio 
de recursos do po-
der público muni-
cipal, para atender 
as adequações ne-
cessárias ao aten-
dimento do servi-
ço, tendo um espa-
ço exclusivo para a 
unidade do Samu.

Atualmente a equipe 
do programa é compos-
ta por uma enfermeira 
técnica responsável, cin-
co técnicos de enferma-
gem e quatro conduto-
res socorristas. Em re-
gime de plantão, perma-
nece sempre um técnico 
e um condutor socorris-
ta. A enfermeira Helena 
aproveita a comemora-
ção para fazer um agra-
decimento especial à ad-
ministração municipal 
e, em nome dos colegas, 
agradece a todos os pro-
fissionais que já traba-
lharam no Samu, à popu-
lação de Arroio do Tigre, 
equipe do Hospital San-
ta Rosa de Lima, Bombei-
ros Voluntários de Sobra-
dinho e Arroio do Tigre e 
Brigada Militar. 

Para o prefeito Marcia-
no Ravanello, ofertar o 
serviço foi uma das maio-
res conquistas do muni-
cípio, após o projeto do 
Samu ser ampliado para 
regiões que não somen-
te os grandes centros ur-

banos do país. “Recordo 
que em 2010, quando a 
gente foi chamado pelo 
Governo do Estado, pelo 
Secretário de Saúde Os-
mar Terra, para dizer 
se o município gostaria 
de receber o programa, 
no início seria um aten-
dimento regional, mas 
com sede em Arroio do 
Tigre. De imediato fize-
mos uma reunião com os 
representantes dos mu-
nicípios da região, mas a 
maioria não quis, achan-
do que daria um custo 
muito elevado para man-
ter este serviço. Nós aqui 
entendemos que não po-
deríamos deixar de rece-
ber este serviço em nos-
so município”, explicou. 

O chefe do Executivo 
disse ser este motivo de 
grande orgulho, “porque 
a gente teve uma atitude, 
um ato de coragem, mas 
também um pensamen-
to de futuro. A gente via 
e sabia como era a an-
gústia sem o Samu, por-
que vidas se perderam 
por não ter uma equipe 
qualificada, não ter uma 

estrutura adequada para 
poder fazer estes atendi-
mentos em casos de aci-
dente ou ainda de urgên-
cia ou emergência em re-
sidências”. 

Segundo Ravanello, a 
conquista do Samu foi 
um dos maiores avan-
ços para a saúde de Ar-
roio do Tigre. “Sem dú-
vida, nos traz uma tran-
quilidade muito gran-
de. Temos uma equi-
pe treinada, competen-
te. Para nossa popula-
ção é um serviço de ex-
trema importância. So-
mos referência, pionei-
ros neste atendimento. 
Vida longa ao Samu. Pa-
rabenizo a todos os ser-
vidores que estão e pas-
saram pelo atendimen-
to. Torço ainda para que 
nossa região ganhe mais 
unidades do Samu, só as-
sim quem sabe o pesso-
al vai ver a grandeza que 
é o atendimento realiza-
do”, enfatizou.

Assim como ele, o vi-
ce-prefeito Vanderlei 
Hermes, ao parabeni-
zar a equipe envolvida, 

reforçou a impor-
tância da iniciativa. 
“Quando assumi-
mos pela primeira 
vez a administra-
ção, éramos bem 
jovens, eu tinha 31 
anos, o prefeito 33 
anos, assumimos 
um compromisso 
muito grande com 
a comunidade. Não 
tínhamos plantão 
24h na época. Des-
de 2018, junto com 
o Samu, consegui-
mos implementar 
mais este serviço, 
o atendimento 24h 
no hospital. Esse é 
um orgulho para 
nós gestores e para 
nossa comunidade. 
Ficamos muito feli-
zes em poder ofer-
tar este serviço”, 
completou.

Já a secretária 
municipal de Saú-
de, Diana Rauber 
Mergen, adiantou 
uma novidade. A 
administração está 

em busca de recursos 
federais para constru-
ção de uma base fixa do 
Samu no município. Para 
manter toda estrutura 
e despesas necessárias, 
há uma coparticipação, 
entre Governo Federal, 
Estado e Município. “No 
ano de 2018 ocorreu a 
chegada de uma nova 
ambulância, para man-
ter tudo sempre em dia, 
manutenção preventiva e 
corretiva. Tudo isso para 
que o serviço se estenda 
por muito mais tempo”, 
reforçou.

Nesta comemoração 
dos dez anos, o prefei-
to faz questão de refor-
çar um agradecimento 
aos secretários de saúde, 
“todos se empenharam 
sempre para que não fal-
tasse nada na prestação 
efetiva do serviço”. Ou-
tro nome lembrado foi o 
do médico Rodrigo Jobin, 
que aconselhou os gesto-
res à época para tomar a 
decisão certa.

O cirurgião geral e do 
trauma, Rodrigo Jobin, 

que hoje atua eventual-
mente em Arroio do Ti-
gre, foi, segundo os ges-
tores, um dos grandes in-
centivadores para a im-
plementação do Samu no 
município. “Fico muito 
contente que este servi-
ço tenha se mantido, uma 
pena não ter mais em ou-
tras cidades, de forma 
que atendesse toda a re-
gião, pois este é um dife-
rencial muito grande no 
atendimento de urgên-
cia, principalmente em 
vítimas de traumas e vio-
lência”, enfatizou Jobin.

De acordo com o espe-
cialista, vítimas de trau-
mas e violência, repre-
sentam a maior causa de 
morte em pessoas de 1 a 
44 anos de idade, “atin-
ge pacientes na idade 
mais produtiva da vida”. 
Vítimas de traumas po-
dem morrer na hora ou, 
dependendo a gravida-
de, se atendidas de for-
ma breve, garantir a so-
brevivência. “Aí que age 
o Samu. Com uma equi-
pe treinada, tem que ha-
ver o resgate dessa pes-
soa e abordagem em um 
tempo rápido”, ressal-
tou, acrescentando que 
o atendimento que ocor-
re dentro da ambulância 
nos primeiros momentos 
pós-lesões, é um grande 
diferencial e evita mui-
tas mortes em pacien-
tes adulto-jovens, sendo 
uma medida organiza-
cional e de treinamento. 

“Como minha forma-
ção é nesta área, fui um 
coadjuvante nesta his-
tória, o mérito é todo do 
prefeito Marciano. Dou 
meu parabéns a toda 
equipe que suportou 
este processo. Quan-
do estou em Arroio do 
Tigre me sinto seguro, 
pois sei que é um local 
que qualquer acidente 
que venha ocorrer, sa-
bemos que o pacien-
te que chegará ao hos-
pital está em melho-
res condições, a chance 
dele sobreviver à isso 
aumenta absurdamen-
te”, completou.

RELEMBRANDO
Após os trâmites bu-

rocráticos, a ambulân-
cia do Samu chegou a Ar-
roio do Tigre em junho 
de 2010 e as reformas 
no Hospital foram inicia-
das na sequência, para 
a equipe do Samu então 
se estabelecer. Efetiva-
mente, em 14 de abril de 
2011, o serviço começou 
a ser prestado. 

>> Integrantes do Samu, chefes do Executivo de Arroio do Tigre e Secretária de Saúde

>> Jornal Gazeta da Serra 15/04/2011
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Variedades

Mundo 
conectado

Foto: Romar RigonFoto da Semana Horóscopo
ÁRIES 

21/03 a 20/04 - Sema-
na movimentada nos 
relacionamentos, que 

começará com decisões e esco-
lhas que poderão mudar o fu-
turo. Atitude não faltará, com 
vários planetas em seu signo 
reforçando sua coragem, vi-
vacidade e vontade de vencer.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Velhos 
conflitos não farão mais 
sentido. Comece uma 

fase nova nos relacionamen-
tos e aprofunde vínculos. Se 
a ideia for passar o tempo de 
isolamento em outra localida-
de, você encontrará os meios 
e boa opção.

TOURO
21/04 a 20/05 - Com 
um pouco de paciên-
cia, você articulará me-

lhor os passos e formatação de 
um novo empreendimento. A 
semana trará boas notícias e 
oportunidades na área finan-
ceira. Na dúvida, siga a intui-
ção, que estará aguçada nes-
ta fase.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Come-
ce um trabalho. A se-
mana será bastante 

produtiva e de bons resulta-
dos. Mesmo com excesso de 
demandas, cuidar da saúde, 
do corpo e da família continua-
rá prioridade. Elabore mudan-
ças com antecedência.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Fase 
agitada na vida social 
e atividades de grupo. 

Faça escolhas conscientes e fi-
que longe de gente invejosa e 
manipuladora. Talvez você se 
afaste de uma amizade ou gru-
po e encerre pressões. Tome a 
iniciativa no amor.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Pres-
sões financeiras ati-
varão sua criatividade 

nesta semana. Encontre solu-
ções originais para dar a volta 
por cima. Valerá diminuir des-
pesas e cortar gastos supér-
fluos. Espere também por no-
vidades de trabalho.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Des-
complique os relacio-
namentos com espíri-

to cooperativo, receptividade e 
bons acordos. A semana trará 
sucesso na carreira. Novo em-
preendimento poderá decolar 
e permitir metas mais altas. Su-
cesso e prestígio pela frente!

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - De-
mandas maiores cobra-
rão organização nesta 

semana. Acelere o passo no 
trabalho ou inicie uma ativi-
dade. Período de encerrar pro-
cessos do passado e mudar o 
projeto de vida. Investimen-
tos cobrarão decisões e pode-
rão mudar.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Ami-
gos estarão presentes 
e apoiarão seus proje-

tos nesta semana, que será po-
sitiva para acerto de documen-
tação, conexões internacionais 
e atividades de grupo. Mudan-
ças na rotina levantarão o as-
tral. Espere por boas notícias e 
convites de longe.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Ques-
tione verdades, cheque 
informações em várias 

fontes e esclareça dúvidas. Tal-
vez você mude de opinião so-
bre um tema relevante. Fase 
positiva também para nego-
ciações de contratos e transa-
ções comerciais.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Surpre-
sas gostosas e impre-
vistos marcarão a se-

mana. Fase positiva para mu-
danças e reestruturações. Es-
pere por conquistas na carrei-
ra. Talvez precise se afastar de 
uma situação incômoda. Culti-
ve a paz interior.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Cami-
nhos de crescimento 
financeiro estarão ilu-
minados. Negócios es-

tarão aquecidos nesta sema-
na, que trará maior estabilida-
de e concretizações. Decisões 
de moradia trarão mais confor-
to e segurança.

Super Mario 3D World
Quando Super Mario 

3D World foi lançado 
em 2013, a aventura foi 
amplamente elogiada 
por seu excelente nível 
de design, jogabilidade 
precisa e cooperação 
caótica. No entanto, 
desde que estreou no 
Wii U de baixa venda, 
muitas vezes é esquecido 
nas discussões sobre 
os melhores jogos da 
franquia Mario. Agora, a 
Nintendo está dando a 
um público mais amplo a 
chance de jogar a soberba 
aventura 3D (desta vez 
com o modo cooperativo 
online), ao mesmo 
tempo que adiciona uma 
experiência totalmente 
nova em um jogo paralelo 
divertido chamado 
Bowser’s Fury.

A carne da embalagem 
é o porto de Super Mario 
3D World. Quase 100 
estágios lineares de 
câmera fixa esperam por 
você para correr, pular 
e explorar sozinho ou 
com até três amigos. 
Cada um apresenta 
truques inteligentes; 
incluem níveis baseados 
em sincronizar seus 
saltos com a música 

em plataformas que 
desaparecem, usando 
clones cada vez maiores 
para abrir novas áreas ou 
tocando em seções de 
um palco com apenas as 
sombras projetadas nas 
paredes.

Cada nível contém 
muitos segredos, incluindo 
selos colecionáveis   e 
estrelas verdes, mas os 
power-ups oferecem as 
maiores recompensas. O 
Super Bell, que transforma 
Mario e companhia 
em gatos, adiciona 
habilidades úteis de 
escalada e corpo a corpo. 
Antigos favoritos como 

Super Leaf, Boomerang 
Flower e Fire Flower 
oferecem aos jogadores 
diversas maneiras de 
enfrentar desafios de 
plataforma e encontros 
com o inimigo.

Super Mario 3D World 
é uma explosão sozinho 
ou com outras pessoas, 
especialmente agora 
que o jogo online é uma 
opção. A jogabilidade 
cooperativa em títulos de 
plataforma costuma ser 
divertida, mas geralmente 
atrapalha sua progressão 
devido ao caos total de ter 
vários jogadores tentando 
alcançar as mesmas 

áreas. Em Super Mario 3D 
World, esses momentos 
ainda ocorrem, mas seu 
caminho para o confronto 
final com Bowser pode 
ser mais fácil com amigos 
desta vez. 

Ter outra chance de 
revisitar Super Mario 3D 
World (ou experimentá-lo 
pela primeira vez) é razão 
suficiente para estarmos 
entusiasmados. No 
entanto, com um excelente 
jogo totalmente novo que 
se junta à versão para Wii 
U, Super Mario 3D World + 
Bowser’s Fury é uma opção 
atraente para quem quer 
mais Mario em sua vida.

iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii
decoração de festas

locação de móveis, painéis, tapetes, 
bolos, personagens de mesa e chão 

e demais complementos

RUA PEDRO ELESBÃO, 231 - BAIRRO RIO BRANCO - SOBRADINHO/RS
51 996 993 798              NANI Festas51 996 993 798              NANI F
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NovelasPRÓXIMA SEMANA NAS

Manuela e Rodrigo conversam e compartilham suas 
experiências. Sofia liga para Marcos e pede que ele conte 
uma história para ela dormir. Laudelino e Iná viajam. 
Manuela pensa em desistir de sair com Felipe quando 
percebe que Rodrigo está resfriado. Alice recebe e-mail 
de outro homem para quem ela enviou sua mensagem 
perguntando por seu pai biológico. Eva recebe uma 
intimação e Lúcio fala que pode indicar um advogado para 
ela. Celina aconselha Dora a ser prudente se escolher ficar 
com Marcos. Manuela tenta relaxar enquanto conversa 
com Felipe. Alice vai se encontrar com seu suposto pai. 
Manuela cuida de Rodrigo. Alice conta para Cícero e 
Suzana o que aconteceu no encontro e promete não 
querer mais saber nada sobre seu pai biológico. Jonas e 
Cris voltam de viagem. Maria avisa a Manuela que elas 
conseguiram sua primeira cliente para o bufê. Nanda 
fica furiosa ao descobrir que Cris está grávida. Matias 
sugere que Cris contrate Lorena para cuidar de seu futuro 
filho. Alice apoia Suzana quando ela avisa que voltará a 
trabalhar. Sofia reclama da casa de Marcos.

GLOBO - 18h20A VIDA DA GENTE  

SALVE-SE QUEM PUDER GLOBO - 19h30

Luna repreende Alexia e Kyra diante de Ivo. Rafael se 
desespera com o roubo na empresa. Luna/Fiona comenta 
com Ermelinda que acredita que Ivo não percebeu que 
elas estão em São Paulo. Renzo ameaça um executivo, a 
mando de Dominique. Tarantino fica chateado com a falta 
de atenção de Alan. Alexia/Josimara garante a Zezinho 
que não o ama. Ermelinda lembra Luna/Fiona de não 
usar a correntinha perto de Téo. Helena repreende Luna/
Fiona e pede que ela saia de sua casa. Dominique discute 
com Lúcia na frente de Renzo. Alexia/Josimara diz a Rafael 
que preparará uma sessão espiritual para ele conversar 
com Kyra. Renzo avisa a Lúcia que ajudará Rafael. Helena 
comenta com Úrsula que Luna/Fiona a deixa intrigada. 
Téo narra para Luna/Fiona como salvou uma menina 
no furacão do México, sem saber que está diante dela. 
Alexia/Josimara sente ciúmes de Zezinho. Renzo insiste 
para Rafael aceitá-lo como sócio. Dominique ameaça 
Lúcia. Zezinho se arrepende de ter beijado Bel. Alexia diz a 
Kyra que Petra deve ter intrigado os filhos de Alan contra 
a amiga.

 IMPÉRIO  GLOBO - 21h25

José Alfredo se enfurece com a presença de Maria 
Marta. João Lucas sofre com a demora de sua família 
para libertá-lo da prisão. Cora convence Eliane a ver 
o álbum de José Alfredo. Reginaldo repreende Tuane 
por desobedecer as suas ordens. Orville completa a 
falsificação de um quadro para expor no leilão. Vicente 
procura emprego. Lorraine pensa em chantagear Maria 
Marta. José Alfredo revela para Maria Marta que tem 
uma amante. José Pedro pede para Du depor a favor de 
João Lucas. Cora discute com Eliane e insiste que ela diga 
para Cristina que ela é filha de José Alfredo. Robertão vai 
à casa de Maria Ísis. Cora imita a letra de Eliane e escreve 
uma carta para Cristina. Cora certifica-se da morte da 
irmã e chama uma ambulância. Enrico gosta da animação 
de Vicente. José Alfredo exige que o advogado liberte 
João Lucas. Cristina fica atordoada com o conteúdo do 
álbum de recortes. José Alfredo ameaça demitir José 
Pedro. Elivaldo é transferido para um presídio. Lorraine 
enfrenta Maria Marta. Maria Marta humilha Lorraine e 
acaba sendo chantageada. José Pedro questiona Maria 
Clara sobre viagem ao Monte Roraima.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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BANCO 42

NPS
ROMÃEUVA
OVAALIAS
METASARI

CELESTEAS
ROLAIRAT

ROSAPARTE
BSERABOM

CARISMATICA
IMEPITAIA
TOSULRAD
TRAJETOU

LOTAGAPT
AMAIMPIO

CLIMAPOLAR

(?) de
regra: 

geralmente

O segun-
do maior
deserto

do mundo
Obra de
captação
de águas
de açudes

O tom de
azul da

bandeira
argentina

Espécie de
saia-xale
típica de
indianas

Ofício de
Péricles
Bassols

(fut.)
Ave simi-
lar a uma

pomba
pequena

Cada inte-
grante de 
um proces-

so (jur.)
Cor da

porquinha
Peppa
(TV)

"O que é
(?) dura
pouco"
(dito)

Região da
Guerra

dos Farra-
pos (BR)

Encontro
conso-

nantal de
"placa"

Adjetivo
associado

ao ateu

Fúria
Sequela da
poliomieli-
te (Med.)

Radical
(abrev.)

Superfície
da mesa

Nome da
letra "H"

Nunca, em
italiano

Percurso;
itinerário

Escola de 
engenha-

ria do
Exército
(sigla)

A perso-
nalidade
atribuída
ao Papa

Francisco

Lote, em
inglês

Caracteri-
za-se por 
tempera-
turas mui-

to frias
(Met.)

"Quem (?)
não mata",

lema
feminista

Música da
Legião
Urbana

Perpétuo

Urânio
(símbolo)

Lavatório

Acessório
para entra-
da vip em
eventos

(?) de lã: objetos de
diversão para gatos

Base do
caviar 

Objetivo
(fig.)

Monograma
de "Tito"
De (?): à
espreita

Ou melhor
(?)-delta,
aparelho
de voo

Tecido acolchoado
de roupas de cama Duas frutas

usadas em
simpatias
de ano-

novo

Pintor pop brasileiro
conhecido por seus
quadros multico-

loridos

Fruta-dra-
gão (Bot.)

Imunda

3/lot — mai. 4/sári. 6/pitaia. 10/clima polar. 12/romero britto.
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PASA CAÇA E PESCA
√ Anzóis
√ Linhas
√ Carretilha
√ Molinetes
√ Varas
√ Camping
√ Carabinas de pressão

√ Barracas
√ Lanternas
√ Coletes
√ Barcos

VENDAS E REGISTROS E RENOVAÇÃO 
DE ARMAS

Rua Reinoldo Schmidt esquina com a Dom Guilherme Müller

Arroio do Tigre / Fone 51 9877 6843

Pedido de aumento para o chefe!!!
Cheguei sério para o meu chefe hoje e falei:

- Seguinte patrão, me dá um aumento, pois 
têm três empresas correndo atrás de mim!

É mesmo? Quais?

- A de água, de luz e do telefone.

Risadaria...



Variedades

13GAZETA DA SERRA
SEXTA-FEIRA
16 DE ABRIL DE 2021

Fonte: GB Edições

Ensino remoto para crianças: entenda como é!
No cenário atual de pandemia, é completamente comum que alguns 

sistemas mudem. Consequentemente, muitas mudanças na rotina infantil 
aconteceram e entre elas está a maneira de se estudar. O ensino foi muito 
prejudicado pela epidemia, escolas não podem abrir, então a solução foi 
a implementação das aulas online. Cada escola tem um modo diferente 
de fazer, mas todos eles giram em torno de aulas ministradas via internet, 
juntamente com provas e outras atividades advindas dessas. Se existiam 
crianças que não mexiam tanto com tecnologia, esse cenário teve que ser 
um pouco revertido. Computadores e celulares se tornaram ainda mais 
indispensáveis à rotina.    

Entretanto, como adultos, sabemos muito bem que é difícil para a 
maioria das crianças do Ensino Fundamental ter uma rotina organizada 
de estudos e se interessar por assistir essas aulas. São inúmeros fatores 
que podem influenciar em um aprendizado não satisfatório. Então, aqui 
vão algumas dicas sobre como organizar o dia a dia de estudos de seus 
filhos:                                                                                                                                                                                            

1 - Faça um cronograma
Esse é um instrumento muito utilizado para o planejamento e controle 

de atividades, afinal, eles são definidos e detalhados de modo minucioso. 
É por isso que ele é considerado uma forma eficiente e simples de 
organização. Você pode criar manualmente ou digitalmente, é muito fácil! 
O mais comum é a divisão dos dias da semana e os períodos do dia com 
as horas. Você pode deixar tudo ajeitado para que seu filho se acostume, 
assim como quando ele(a) ia para a escola. No começo pode ser difícil, mas 
é só tudo ser diariamente estruturado que o desempenho nos estudos 
melhorará.

2. Forneça um ambiente propício ao estudo
Além de planejar, é importante oferecer um espaço adequado para que 

a criança estude sem perder o foco. Para isso, móveis confortáveis e silêncio 
são os aliados de um bom momento de dedicação nas matérias. É preciso 
um espaço que apoie o computador ou o celular e os materiais escolares. 
Uma boa escrivaninha irá ajudar muito no momento de foco, e não esqueça 
de cadeiras confortáveis. Se for uma rotina longa de estudos, aconchego 
evitará dores posteriores. Procure manter tudo bem iluminado e organizado. 
Bagunça atrapalha a concentração! É normal que a criança espalhe alguns 
brinquedos e coisas do seu dia a dia pelo quarto ou pela casa, mas a instrua 
a deixar tudo arrumado, pelo menos, no cantinho de estudo.

3. Ajude nas tarefas
Mesmo com uma rotina cheia de afazeres, você sabe a importância 

de participar da vida dos pequenos. É importante se organizar para poder 
acompanhar e coordenar o horário dos estudos e atividades. Caso esteja em 
casa apenas em um período, faça um planejamento pessoal e combine-o 
com o dele(a), assim vocês podem fazer a tarefa em conjunto. Eles se 
sentirão importantes e os laços se fortalecerão ainda mais.

4. Brincar e estudar: aliados perfeitos
É possível que mesmo organizando detalhadamente a rotina, a criança 

não se sinta inspirada a estudar ou enjoe. Afinal, as aulas virtuais não são 
tão didáticas e dinâmicas quanto as presenciais. É nesse momento que você 
deve abusar da criatividade e elaborar atividades que utilizem do lúdico 
para ensinar. Existem muitas brincadeiras que você pode inserir na rotina de 
aprendizagem. Aprender se divertindo é muito mais fácil!

Para ajudar com a matemática, por exemplo, você pode 
comprar organizadores infantis para os brinquedos, retirar tudo e praticar 
junto com ela a contagem de números, ou contas como subtração e adição. 
De quebra, você ensinará a arte da arrumação.

Para ser mais divertido ainda, o que acha de separar um dia da 
semana para brincar de escolinha? Veja o que está programado para ela 
estudar naquele dia e seja você a professora! É possível ensinar e aprender 
utilizando de diferentes e divertidas estratégias para organizar o estudo de 
seus filhos. Com essas dicas, garantimos que a absorção dos conteúdos será 
excepcional!

Fonte: 
GB Edições
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Prefeito recebe coordenador regional 
da agricultura do Vale do Rio Pardo

>> VISITA  Marciano Ravanello destacou 
demandas do município na área

DIVULGAÇÃO

SAMU agora pode ser chamado via APP

           Aplicativo para celulares Chamar 192 - SAMU, que facilita o acionamen-           
 to do Serviço de atendimento Móvel de Urgência (Samu), em casos de 

urgência. O aplicativo está disponível para Android e pode 
ser baixado gratuitamente no Google Play.

Parabéns, SAMU  de Arroio do Tigre
pelos 10 anos!!!

           Aplicativo para celulares Chamar 192 - SAMU, que facilita o acionamen-           
 to do Serviço de atendimento Móvel de Urgência (Samu), em casos de 

A Administração Mu-
nicipal de Arroio 

do Tigre recebeu nesta 
semana a visita do co-
ordenador regional da 
agricultura do Vale do 
Rio Pardo, Ivan Rafael 
Trevisan, que assumiu 

recentemente o cargo 
e aproveitou para re-
alizar uma visita cor-
dial ao prefeito Mar-
ciano Ravanello.

Durante o encontro, 
Trevisan aproveitou 
para captar deman-

das a nível de agricul-
tura do município de 
Arroio do Tigre, se co-
locando à disposição 
para tratativas que 
atendam e melhorem 
as atividades do meio 
rural.

A secretária de Assistência Social 
de Arroio do Tigre, Ezequiéli Scotta, 
em parceria com a secretária de Saú-
de, Diana Rauber Mergen, realizaram 
nesta semana no gabinete do prefeito 
Marciano Ravanello, a entrega do in-
formativo sobre a campanha de 2021 
para coleta de agasalhos e alimentos 

não perecíveis.
A iniciativa realizada pela Assistên-

cia Social e o CRAS contará com a par-
ceria da Secretaria de Saúde. As entre-
gas por parte da população poderão 
ser realizadas em vários pontos da ci-
dade e do interior, para que sejam des-
tinadas às famílias de Arroio do Tigre. 

Itens de inverno como agasalhos, 
luvas, mantas, cobertores e alimen-
tos não perecíveis irão preencher a 
vida de muitos arroio-tigrenses, que 
além destes itens irão receber a ge-
nerosidade, a compaixão, o carinho e 
o amor de quem os doa. “Precisamos 
de todos para compartilhar e multipli-

car esta ideia, precisamos celebrar to-
dos os dias do ano a bênção de estar-
mos vivos e podermos todos os dias 
fazer o bem, estender a mão. Quem 
ajuda o próximo não está apenas aju-
dando uma pessoa, está construindo 
um mundo melhor”, destacou o pre-
feito Ravanello.

Lançada campanha “O que se compartilha, se multiplica”
SOLIDARIEDADE
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Divulgado nomes dos contemplados com as cargas de calcário
O Comdepa em parceria 

com o setor de Agri-
cultura realizou o sorteio 
das inscrições para o for-

necimento de 15 tonela-
das de calcário. Os 175 
contemplados devem pro-
curar o setor de Agricul-

tura para combinar so-
bre o frete. 

O programa de forne-
cimento de calcário é de-

senvolvido com recursos 
próprios do município, 
como uma forma de in-
centivar a agricultura e o 

agronegócio. 
Além dos membros do 

Comdepa, a reunião con-
tou com a presença de re-

presentantes dos distritos 
do interior do município, 
de colaboradores do setor 
de agricultura e do STR.

Confira a lista dos contemplados:
1 MARCIANA JAHN FRESE
2 JAIR JORGE ABISCH
3 ALCEU MOHR
4 SILVIO FOLETTO
5 CLERIO LUIZ ASSMANN
8 JOSEMAR MULLER
9 TIAGO JOSE EICHELBERGER
10 CLEITON ANDRE KIPPER
11 JANRIER DILVA KREMER SOTT
12 PAULO SIDINEI DONA
13 EVANIO HINDERSMANN
15 JORGE NILTON HACKENHAAR
16 LAUDAIR JOSE MULLER
18 VOLMIR JOSE RAUBER
19 JAQUELINE REKOVSKY WAIDE
20 EDILSON FOLETTO
21 DIRCEU FANTONI
22 LAURI VALDECI JAHN
23 GABRIEL ZUCKIO FIUZA
24 BRUNO GUSTAVO PRITSCH
25 EDENILSON KROTH
26 HELDER GILMAR KONRAD
27 EVANDRO HINDERSMANN
28 BENO PAPPIS
29 CHARLES ANTONIO DE SIQUEIRA
30 NILSON AGUIMAR PUNTEL
31 ILTEMAR KONRAD
33 VALDIR MULLER
36 JONES BERNARDY
37 RAFAEL BERTOLLO
38 ELISETE RAMINELLI TOEBE
39 DIEISSON ISMAEL REIMANN
41 NARCISO MARCOS MOHR

42 HILARIO PEDRO RAUBER
44 EDUARDO RABUSKE
47 RAFAEL AZAMBUJA
48 JULIANO BERNARDI
49 OLAIR VANDERLEI JAHN
50 JOHN CARLOS JAHN
51 DIRCEU MULLER
53 EGON TEICHMANN
55 ROMAR SCHNEIDER
58 ELUI SCHNEIDER
59 NORIVALDO BAIERLE
60 DANIEL CIRO SEIBERT
61 RUBI KUNTZ
62 CLAUDIO WINKELMANN
63 PEDRO BERNARDY
64 ISAURO LUIS LIRA
65 INACIO BERNARDY
66 IZAURO LUIS JANK
67 MAURICIO MENEGASSI
68 HORACI JOSE SCHUH
69 ILISEU GARBIN HAAS
72 JEFERSON STERTZ
73 JACSON ROBERTO KNAAK
74 ALBERI NESKE
75 SANDRO VOLMAR GROHE
76 DERSON WENDLER
78 ASTOR JOEL SCHNEIDER
81 MARIUSA KONRAD RAMINELLI
82 CLAUDIR FRANKE
84 JOELSO THUME
85 BERNARDO HERMES BERNARDY
86 IVONETE MARGARETE GOTZE
87 LOUVANIO IVO BAIERLE

90 ALCEU MAYERHOFER
91 RONI MOHR
92 EDEMAR ZAHN
95 LEANDRO ROBERTO KOELER
96 MARCIO SAMUEL FOLETTO
97  IRACILDA RAUBER ETGES
98 MARLI LUIZA BAIERLE
99 ELOI PAULO WINKELMANN
101 ALCEU SCHLOSSER
102 LUIZ ALBERTO BAIERLE
103 ADILSON LOBLER
104 PAULO VANEI HAGEMANN
105 DIRLEI HAGEMANN
106 MARCOS SCHNEIDER
107 ITAMAR SOMAVILLA
108 MIRTES MOHR JEGGLI
109 RAINILDO RECH
110 ELSON SCHNEIDER
111 ALENCAR HAAS
112 CLAUCIDE FREITAS
113 EDUARDO DALMOLIN
115 MARIO FREESE
116 CLOVIS NEIMAR RUBERT
117 JUAREZ BERNARDI
118 CLISERIO LAUTERIO BILLIG
120 PEDRO VALDEMAR WAGNER
122 NARLAN STERTZ
124 PAULO LUIZ JOHANN
128 NILSON LUIZ MULLER
130 VALDOMIRO SCHERER
131 ILDEMAR DIMER
132 JONATAS JOEL MUNIZ
133 AURELIO DUARTE MUNIZ

134 ARMINDO KUNTZ
136 GERONIMO STEIN
137 ELOI HENKER
138 ELEMAR DONA
139 ZALESIO BRIXNER
140 WILSON WESTPHALEN
141 JERRI ADRIANI BAIERLE
142 RONI ROBERTO FREESE
143 ELISABETE DA SILVEIRA OLIVEIRA
144 WELLINTON RAFAEL BERNARDY
146 LAURO BERGHAHN
147 HILTON WANDER
148 DOUGLAS EZEQUIEL HIBNER
150 GEROMILDO PALHANO
152 EDVINO RICARDO GESKE
153 LEANDRO LUIS MAYERHOFER
154 LUIZ JANK
156 ANDRE VANTOIR LIRA
157 IRO HERI BEILKE
158 VALDIR KONRAD
160 JORGE LUIZ BRAMBILLA
162 DARCI JOAO STOLL
164 ALUISIO DONA
165 ARMINDO OSVALDO HAUPT
166 PEDRO ROGERIO BACH
167 SERGIO VALTER DE CAMARGO
168 EMANUEL VITOR TOEBE
170 TATIANE MULLER SCHNEIDER
171 JOSE PEDRO PUNTEL
172 RAFAEL ROOS
173 IVANA MAIARA BERNARDY
174 ELENARA MACHADO
175 EVALDIR DRIES 

Unidade de Recebimento e Loja de Ferragens na Rua Benjamim Mainardi, 2 - Bairro Industrial - Arroio do Tigre 
Supermercado na Rua 25 de Julho - Fone: 51 3747-1187 | Loja Ferragens - Fone: 51 3747-1812 | Escritórios - Fone: 51 3747-1812

 
  Na Cotriel você tem mais benefícios, mais 
vantagens e agora mais prêmios. Baixe 
agora o aplicativo “Produtor é mais” e 
participe do programa de fi delidade das 
lojas de ferragens da cooperativa.  Ao ad-
quirir os produtos integrantes da campa-
nha, você já acumula pontos para trocar 
por centenas de prêmios, que podem ser 
retirados em toda a rede de lojas de ferra-
gens da Cooperativa. Aplicativo Produtor 
é Mais da Cotriel, baixe e confi ra.
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Uma terra acolhedo-
ra, de gente traba-

lhadora e honesta e que 
não mediu esforços para 
alcançar a emancipação. 
Prestes a completar 33 
anos no dia 20 de abril, 
Lagoão está buscando 
cada vez mais seu desen-
volvimento e crescendo 
regionalmente. A profes-
sora aposentada Claudi-
na Veronica de Freitas, 
que foi secretária da Co-
missão Pró-Emancipa-
ção do município, sabe 
muito bem os desafios 
e as lutas travadas du-
rante sete anos em bus-
ca da tão sonhada eman-
cipação. Ela nos conta 
que as primeiras reuni-
ões, tendo como meta a 
emancipação, acontece-
ram no ano de 1981, en-
volvendo lideranças de 
Vila Costa, sede do dis-
trito de Lagoão, mais 
as comunidades de Tu-
nas e Bela Vista. O obje-
tivo era formar um úni-
co município. Assim, es-
tabelecido provisoria-
mente os limites, foi ini-
ciado um processo que 
não prosperou, porque 
no decorrer dos trâmites 
do mesmo, a liderança 
de Tunas entendeu que 
se Vila Costa tinha con-
dições de se emancipar, 
eles também poderiam 
usufruir do mesmo pri-
vilégio, desligando-se de 
Lagoão e traçando o seu 
caminho.

Claudina destaca que 
sem a participação de 
Tunas, Lagoão recome-
çou com um novo pro-
cesso, contando, ain-
da, com a inclusão de 
Bela Vista em sua área 
geográfica, porém, em 
determinado momen-
to, com o prenúncio de 
que Segredo também se 
emanciparia, a popula-
ção de Bela Vista deci-
diu não mais pertencer a 
Lagoão, mas integrar-se 
a Segredo. “Essa mudan-
ça afetou profundamen-
te o processo de emanci-
pação de Lagoão que se 
encontrava em fase de 
conclusão. Essa circuns-
tância gerou um clima 

de disputa entre os dois 
municípios que, na épo-
ca, lutavam pela eman-
cipação. No final do im-
passe, a vontade da po-
pulação foi soberana e 
Bela Vista passou a fazer 
parte de Segredo”, conta.

A professora aposen-
tada salienta que Lagoão 
teve que construir pon-
to a ponto a sua estru-
tura básica para chegar 
ao título de município: 
“Cada requisito atendi-
do no processo era, para 
nós, uma vitória e um 
passo a mais para chegar 
à emancipação. Tivemos 
que ampliar o Ensino de 
Primeiro Grau, com sé-
ries finais, providenciar 
espaço físico, requisitar 
profissionais da área da 
educação, criar biblio-
teca, laboratório e ou-
tros complementos ne-
cessários para melhorar 
a educação. Nessa parte, 
tivemos uma aliada mui-
to importante no muni-
cípio-mãe, a secretária 
Municipal de Educação, 
Maria Helena Gonçalves 
Pinto, que apoiava nos-
sas iniciativas, porque 
conhecia as dificuldades 
que Lagoão enfrentava 
por estar localizado dis-
tante da sede do muni-
cípio. Outras melhorias 
também foram aconte-
cendo, como a constru-
ção do Posto de Saúde, a 
chegada da energia elé-
trica, essa para poucos, 
uma vez que o valor era 
muito alto. Todas as mu-
danças necessárias de-
mandavam tempo e re-
cursos, com isso o pro-
cesso não andava”.

Nesse cenário havia 
também a descrença de 
algumas pessoas que 
pregavam a ideia de que 
Lagoão não tinha con-
dições de ser municí-
pio, porém, no meio de 
tantos incrédulos esta-
va João Antônio Nunes 
da Costa, presidente da 
Comissão Emancipacio-
nista. Claudina salienta 
que, para ele, o impos-
sível não existia. Costa 
olhava sempre os pro-
blemas com sabedoria 
e discernimento e cria-
va condições para resol-
vê-los. Durante todos os 
anos em que o Proces-
so de Emancipação tra-
mitou na capital do Es-
tado, Seu Antônio via-
java de ônibus, mensal-
mente, por conta pró-
pria, levando e trazendo 
documentos para que o 
processo não ficasse es-
quecido. “Seu empenho 
era tanto que, por ve-
zes, permanecia durante 
a noite sentado na por-
ta da Assembleia Legis-
lativa, para ser atendido 
no dia seguinte. A cada 
aniversário do municí-
pio, eu pessoalmente, 
que acompanhei o tra-
balho desse senhor, te-
nho a convicção de que 
se não fosse a sua per-
sistência, o nosso queri-
do Lagoão não teria essa 
idade, certamente seria 

bem mais jovem e com 
maiores problemas”, diz 
a professora.

Claudina acrescenta 
que a emancipação de 
Lagoão, na época, trouxe 
para a população novas 
esperanças, sendo visí-
vel a alegria e o orgulho 
estampado no rosto de 
todos pela conquista do 
novo município, ainda 
mais, quando os recur-
sos começaram a che-
gar. Salienta que as pes-
soas não cansavam de 
comparar o que era an-
tes da emancipação e o 
que veio depois. A pro-
fessora frisa que mui-
tos problemas continu-
aram existindo e certa-
mente estão presentes 
até hoje, porque junto 
com a emancipação vie-
ram novos desafios, no-
vas responsabilidades, 
mas também a autono-
mia capaz de motivar 
cada cidadão da terra a 
lutar, a prosperar, a dar o 
melhor de si para ter um 
município forte, próspe-
ro e respeitado. “A eman-
cipação foi um dos acon-
tecimentos mais promis-
sores da história de La-
goão”.

De acordo com a pro-
fessora, um aspecto mui-
to importante que con-
tribuiu para o desenvol-
vimento de Lagoão foi 
o “Programa Luz Para 

Todos”, implantado em 
2006. Na época, mais de 
75% das famílias não ti-
nham luz elétrica em 
casa. “Hoje, todo o ci-
dadão lagonense usu-
frui desse benefício que 
melhorou, significativa-
mente, a sua qualida-
de de vida. Outro setor 
que passou por profun-
das mudanças foi a edu-
cação. De início, um qua-
dro de professores lei-
gos, sem titulação para 
o cargo, com apenas o 
Curso Primário, hoje, 
um quadro docente com 
curso superior e titula-
ção dentro de cada área 
de atuação. Se fizermos 
um comparativo entre o 
início da emancipação e 
a chegada aos 33 anos 
de vida político-admi-
nistrativa de Lagoão, va-
mos constatar que hou-
ve um desenvolvimen-
to razoavelmente bom.  
A luta atual é a constru-
ção do asfalto e, quando 
este chegar, certamente 
a população de Lagoão 
vai sentir a mesma ale-
gria que seus antepas-
sados sentiram quan-
do aconteceu a emanci-
pação”.

Segundo Claudina, 
três décadas de existên-
cia seria um tempo su-
ficiente para um desen-
volvimento mais susten-
tável, mas há de se con-
siderar alguns aspectos 
que retardam o desen-
volvimento mais efeti-
vo do município e que 
muitas vezes indepen-
dem da vontade das pes-
soas que lá vivem ou de 
quem conduz o municí-
pio. “Um problema cru-
cial é a necessidade de 
uma ligação asfáltica 
com centros maiores, no 
entanto, depende de ou-
tros poderes que várias 
vezes sinalizaram o iní-
cio da obra, mas ficou só 
na retórica”, diz. Apesar 
desse entrave, a profes-
sora salienta que houve 
avanços significativos 
na agricultura e na pe-
cuária, contando com o 
apoio da Emater, a cria-
ção do CITE 122, tem 
trazido novas experiên-
cias para o município. 

Apesar de não estar 
mais residindo em La-

goão, Claudina guar-
da por tudo uma gra-
tidão imensa. “Foi lá 
que vivi, desempenhei 
minha profissão e tive 
boa parte da popula-
ção como aluno. Somen-
te deixei Lagoão para fi-
car perto da família, não 
fosse isso, lá seria a mi-
nha casa. Desejo que 
os caminhos do desen-
volvimento se alaguem 
para Lagoão, que o as-
falto chegue logo, que as 
ações políticas sejam de-
senvolvidas para o bem 
comum e que cada cida-
dão lagonense desen-
volva seu potencial, fo-
cado na prosperidade 
do município, porque 
lugar nenhum do mun-
do se desenvolve sozi-
nho, mas sim com o es-
forço, a garra e o desem-
penho de todos, sem, 
nunca, desfazer aqui-
lo que é seu. Desejo ain-
da que Lagoão seja res-
peitado, se não pelo que 
possui economicamen-
te, mas pelo seu passado 
histórico e pelo espírito 
acolhedor de sua gente. 
Não posso deixar de re-
gistrar aqui, o maior an-
seio que tenho para La-
goão, esse trago comigo 
desde a época da eman-
cipação, porque foi he-
rança de Soledade. Dese-
jo imensamente, que no 
resultado do novo censo, 
a taxa de analfabetos do 
município, que já dimi-
nuiu bastante no decor-
rer dessas três décadas, 
tenha um índice baixís-
simo e que Lagoão não 
seja mais colocado en-
tre os municípios com 
maior número de anal-
fabetos”.

A professora Claudina 
ainda parabeniza o atu-
al prefeito Cirano de Ca-
margo, que é seu ex-alu-
no, por estar, nessa data, 
conduzindo o município, 
consciente de que tem a 
grande responsabilida-
de em fazer de Lagoão 
um lugar cada dia me-
lhor para se viver. Tam-
bém parabeniza cada ci-
dadão do município que 
desempenha seu traba-
lho com eficiência, por-
que segundo ela, sabe 
que é com ele que La-
goão vai crescer.

Lagoão: história de luta e persistência em busca do desenvolvimento
>> ANIVERSÁRIO   Prestes a completar 33 anos de emancipação, município vem 
crescendo no cenário regional
Katieli Kohls
redacao02@gazetadaserra.com.br

Homenagem
O prefeito Cirano de Camargo, 

parabeniza o município pelos 33 
anos de emancipação e homenageia 
todos os cidadãos que contribuem 
diariamente para o crescimento dessa 
terra: “Hoje nada mais justo que 
parabenizar o povo lagonense, gente 
de bem, honesta e batalhadora, que 
com seu trabalho diário constrói o 
desenvolvimento de nosso município, 
que dentro de suas possibilidades não medimos esforços 
na busca de crescimento. Tenho muito respeito e orgulho 
por fazer parte desta história. Feliz aniversário Lagoão, 
parabéns!”.

O atual presidente da Câmara 
de Vereadores de Lagoão, Tiago 
Guarienti, frisa que o Legislativo 
apoia e fiscaliza as ações de 
desenvolvimento estabelecidas pelo 
Executivo, acolhendo incentivos e 
indicações dos munícipes para o 
futuro do local: “O aniversário marca 
a passagem de mais um ano de emancipação político-
administrativa, mais um ano de trabalho, de persistência 
e de luta em conjunto com o povo lagonense em prol 
do reconhecimento e do crescimento de nosso Lagoão. 
Parabéns ao nosso município e ao povo dessa terra”.

>> Professora Claudina

FOTOS: ARQUIVO PESSOAL
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Lagoa Bonita completa 25 anos de Emancipação 
e 21 anos de Administração Política

Em 1991, Lagoa Bo-
nita era distrito de 

Sobradinho e por apre-
sentar condições favo-
ráveis de desenvolvi-
mento foi criada sua pri-
meira Comissão Eman-
cipacionista, a qual não 
teve êxito. Mais tarde, 
em 1995, outra Comis-
são de Emancipação foi 
criada e conseguiu atin-
gir seu objetivo, criar o 
município de Lagoa Bo-

nita do Sul. 
Oficialmente o mu-

nicípio foi emancipado 
em 16 de abril de 1996, 
através da Lei Estadual 
nº 10.758, promulga-
da pelo presidente da 
Assembleia Legislativa 
do Estado do Rio Gran-
de do Sul, deputado José 
Otávio Germano. O go-
vernador da época, An-
tônio Britto, recorreu 
posicionando-se con-

trário à emancipação e 
o processo emancipa-
tório ficou tramitando 
no TSE. Em 1º de outu-
bro de 2000, após mui-
to trabalho da Comissão 
de Emancipação e apoio 
da comunidade foi au-
torizada a acontecer as 
primeiras Eleições Mu-
nicipais.

O nome “Lagoa Boni-
ta” se originou devido a 
existência de uma lagoa 

chamada Lagoa da Raia. 
Nessa, havia uma can-
cha de carreira a qual 

iniciava dentro da la-
goa em época de seca. 
Em 1928 a localidade 

de Lagoa da Raia pas-
sou a ser denominada 
de Lagoa Bonita.

“Lagoa Bonita do Sul, em 16 de abril, 
completa 25 anos de Emancipação e 21 
anos de Administração Política e quem 
está de parabéns é todo povo lagobo-
nitense. Devido à pandemia não pode-
mos estar juntos para comemorar esta 
data que marca a importância do pro-
cesso emancipatório e a evolução que 
foi para a nossa Lagoa Bonita. Foram 
muitas conquistas desde então, pois 
sendo município, podemos atender a 
nossa população com mais atenção, 

proporcionando uma saúde cada vez 
melhor, uma educação de qualidade e 
mais atenção nas diversas áreas que as 
pessoas precisam ser atendidas. Nos-
so agradecimento para esse povo de 
bem, guerreiro, honesto e batalhador, 
que com seu trabalho diário constrói 
o desenvolvimento de uma Lagoa Bo-
nita cada vez melhor. Para mim, é uma 
honra estar prefeito deste município e 
fazer parte desta história! Parabéns 
Lagoa Bonita do Sul!”

 

Em outubro do ano 2000 ocorreu a primeira eleição, 
sendo que concorreram:

Prefeito: Paulo Rathke (PP) e vice: Gilnei Arlindo 
Luchese (PTB)

Prefeito: Arthur Joaquim Possebon (PDT) e vice: 
José Valdemar Santana Filho (PT)

Foi a partir de 1º de janeiro de 2001 que se instalou 
a primeira administração do município, tendo como 
prefeito eleito para o mandato 2001/2004 - Arthur 
Joaquim Possebon (PDT) e vice-prefeito José Valdemar 
Santana Filho (PT).

Em outubro de 2004 concorreram na segunda eleição: 
Prefeito: José Valdemar Santana Filho (PT) e vice: 

Valdir Drescher (PP)
Prefeito: Arthur Joaquim Possebon (PDT) e vice: 

Gilson Joceli Moser (PTB)
Foram eleitos para o mandato de 2005/2008 – 

Prefeito: José Valdemar Santana Filho (PT) e vice: Valdir 
Drescher (PP).

Em outubro de 2008 concorreram na terceira eleição: 
Prefeito: José Valdemar Santana Filho (PT) e vice: 

Celso Luchese (PMDB)
Prefeito: Valdir Drescher (PP) e vice: Arthur Joaquim 

Possebon (PDT)
Foram eleitos para o mandato de 2009/2012 – 

Prefeito: José Valdemar Santana Filho (PT) e vice: Celso 
Luchese (PMDB).

Em outubro de 2012 concorreram na quarta eleição:
Prefeito: Gilnei Arlindo Luchese (PTB) e vice: Luiz 

Francisco Fagundes (PP)
Prefeito: Arthur Joaquim Possebon e vice: Valdenir 

Priebe (PT)
Foram eleitos para o mandato de 2013/2016 - 

Prefeito: Gilnei Luchese (PTB) e vice: Luiz Francisco 
Fagundes (PP).

Em outubro de 2016 concorreram na quinta eleição:
Prefeito: Gilnei Arlindo Luchese (PTB) e vice: Luiz 

Francisco Fagundes (PP)
Prefeito: Sidnei Nilson Bach (PT) e vice: Geronei 

Garbin (PSDB)
Foram eleitos para o mandato de 2017/2020 - 

Prefeito: Gilnei Arlindo Luchese (PTB) e vice: Luiz 
Francisco Fagundes (PP).

Em 15 de novembro de 2020 concorreram a sexta 
eleição:

Prefeito: Luiz Francisco Fagundes (PP) e vice: Leonir 
Vicente Francesquet (PSB)

Prefeito: Sidnei Nilson Bach (PT) e vice: Gilson 
Krumenauer (PSDB)

Foram eleitos para o mandato de 2021/2024 - 
Prefeito: Luiz Francisco Fagundes (PP) e vice: Leonir 
Vicente Francesquet (PSB).

Atual prefeito, Luizinho Fagundes, 
deixa sua mensagem de felicitação 

ao município e ao povo lagobonitense

RECADO DO PREFEITO
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BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE SOBRADINHODIVULGAÇÃO

Resumo da 13ª Sessão Ordinária (12/04/2021)
Os vereadores estiveram reunidos na segunda-feira, 12, às 18h, na 13ª 

Sessão Ordinária do ano. Foi aprovado por unanimidade o Projeto de Lei 
24 que altera a Lei Municipal 2.811 de 30 de março de 2007 e acrescenta 
novos dispositivos no texto legal em razão da edição da Lei Federal 14.113 
de 25 de dezembro de 2020 e dá outras providências. 

Foram baixados nas comissões
PROJETO DE LEI 25/2021 que autoriza a contratação temporária, sem con-

curso público, em caráter excepcional de interesse público, para atender si-
tuação de emergência, três professores e dois monitores de educação in-
fantil. As contratações visam atender necessidade de reposição de servi-
dores para atuação como monitores na EMEI TITICO e de professores na 
EMEB Seomar Mainardi e na EMEI TITICO e de professor de Educação Es-
pecial para atender nas EMEIS. Para as contratações será realizado Proces-
so Seletivo Simplificado. 

PROJETO DE LEI 26/2021 que autoriza o município abrir Crédito Suple-
mentar no valor de R$ 35 mil e abrir Crédito Especial no valor de R$ 35 mil 
no Orçamento de 2021. De acordo com a justificativa do Projeto será pos-
sível custear a contrapartida de 50% do incentivo à aquisição de calcário.

Proposições apresentadas pelos vereadores
PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 24/2021 do Ver. JANDERSON DIAS NUNES: 

Solicita ao Poder Executivo, que informe através do setor competente lista-
gem dos funcionários que recebem Função Gratificada –FG.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 56/2021 do Ver. JANDERSON DIAS NUNES: 
Que o Executivo Municipal através do setor competente providencie o pa-
trolamento nas seguintes ruas: Rua Waldemar Stecker, Linha Brasileira; Rua 
de acesso a saída de Cachoeira, na BR 481 e Rua que da acesso a proprie-
dade de Franco Lazari localizada no Parque de Exposições Prefeito Marci 
Luiz Nardi- Parque da Fejão.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 57/2021 do Ver. VALDECIR ADRIANO BI-
LHAN: Que o Executivo providencie o conserto da rua Zaida Terezinha Car-
lotto, esquina com a rua Ildo Meneghetti no bairro Maieron, em razão dos 
paralelepípedos não estarem instalados de forma adequada, caindo em di-
reção ao bueiro podendo vir a ocasionar acidentes.

PEDIDO DE PROVIDENCIAS Nº 58/2021 do Ver. VALDECIR ADRIANO BI-
LHAN: Que o Executivo, através do setor competente providencie a cons-
trução de um quebra-molas na rua Fernando Ferrari no bairro Vera Cruz, 
nas proximidades do Presídio Municipal. Justificativa: Tendo em vista vá-
rios acidentes no cruzamento da rua Fernando Ferrari com a rua Onório 
Luiz Guerreiro.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 59/2021 do Ver. LUIZ FREITAS: Solicito ao 
Executivo Municipal que realize o conserto dos canos de canalização na 
rua República em frente as casas 111 e 112 pois os moradores querem ar-
rumar o passeio público.

INDICAÇÃO Nº 20 do Ver. JANDERSON DIAS NUNES: Que o Poder Execu-
tivo estude a possibilidade de instalação de um ponto de táxi, na rua Bor-
ges de Medeiros no bairro Pinhal pois isso irá facilitar o acesso dos mora-
dores dos bairros Pinhal, Medianeira e Linha Brasileira.  

INDICAÇÃO 21 do Ver. VALDECIR ADRIANO BILHAN: Que o Poder Execu-
tivo estude a possibilidade de adquirir notebooks ou chromebooks para os 
professores. Justificativa: Que irá facilitar no acesso das aulas virtuais du-
rante a pandemia.

Na manhã da segunda-feira, 12, o Executivo retirou o Projeto de Lei 
16/2021 que altera o art. 20 da Lei 2.233 de 20 de dezembro de 2001, ex-
tinguindo cargos e alterando padrões de vencimento de cargos do Poder 
Executivo Municipal, no quadro de cargos em comissões e de funções gra-
tificadas e dá outras providências.

Você pode acompanhar o andamento dos Projetos na aba “Atividades Le-
gislativas - Projetos” na página inicial do site da Câmara.

A próxima Sessão Ordinária ocorre na próxima segunda-feira, 19 de abril.
Acesse www.camarasobradinho-rs.com.br ouça na íntegra as Sessões, 
confira notícias, detalhes dos projetos e proposições apresentadas, le-

gislação municipal e gestão administrativa da Câmara, entre outras 
informações.O TEXTO E O TERO DAS PROPOSIÇÕES SÃO 

DE INTEIRA RESPONSABILIDADE DOS VEREADORES.

CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE SOBRADINHO

ALUGA-SE: 
Apartamento localizado na Praça Três de Dezem-
bro, em Sobradinho. Em cima da Gazeta, ao lado 
do Redondinho Lanches. Com três quartos, sala, 
cozinha, área de serviço e garagem para um carro.
Tratar polo telefone: 51 995 350 108.

PERDA: O agricultor 
Vilcelei Israel da Silva, 
residente em Lagoa Bo-
nita Baixada, Interior, 
do Município de Lagoa 
Bonita do Sul-RS.Vem 
comunicar a perda ou a 
subtração do seu Bloco 
de Produtor Rural com 
I.E. 483/1001928, sé-
rie/tipo P 139, NF ini-
cial 565641.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL DE REGISTRO DE PREÇO N° 05/2021

O MUNICÍPIO DE LAGOA BONITA DO SUL/RS torna público, para o co-
nhecimento dos interessados, que no dia 29 de abril de 2021, às 09 ho-
ras, na sala de reuniões da Prefeitura Municipal de Lagoa Bonita do Sul, 
estará recebendo e julgando propostas e documentos de habilitação 
para o registro de preço para futuros serviços borracharia e hora me-
cânica para os veículos e máquinas da frota municipal. Maiores infor-
mações na Prefeitura Municipal de Lagoa Bonita do Sul, Rua Pedro Ma-
ciel, 1230, ou pelo telefone: (51) 3616-4107, ou ainda pelo site: www.
lagoabonita.rs.gov.br.

Lagoa Bonita do Sul, 15 de abril de 2021.

Luiz Francisco Fagundes
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES, Prefeito Municipal de Lagoa Bonita do Sul, 
no uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HOMOLOGA: 

INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO N° 03/2021.

Objeto: Contratação de empresa especializada para aquisição de 01 
(uma) bomba hidráulica, nova, para a Motoniveladora Caterpillar 135H, 
ano 2001, pertencente ao município de Lagoa Bonita do Sul. Contrata-
da: PARANÁ EQUIPAMENTOS S/A, CNPJ76.527.951/0033-62, valor de 
R$ 22.214,76 (vinte e dois mil duzentos e quatorze reais e setenta e seis 
centavos). Data de homologação: 14 de abril de 2021.

Luiz Francisco Fagundes
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

AVISO DE LICITAÇÃO

    O Município de Sobradinho, RS, torna público, para conhecimento 
dos interessados, que fará realizar as seguintes licitações:

Pregão Eletrônico 26/2021: Contratação de Seguro e RCO para uso da 
frota municipal. Recebimento das Propostas: Início às 08 horas do dia 
19/04/2021 e fim às 09 horas do dia 30/04/2021. Abertura e Julgamen-
to das Propostas: às 09:00 do dia 30/04/2021. Início da Sessão da Dispu-
ta de Preços: 09:30 do dia 30/04/2021 Prazo de Impugnação e Pedidos 
de Esclarecimento:  até as 09:30 do dia 27/04/2021. Local: Portal: Bolsa 
de Licitações do Brasil – BLL www.bll.org.br

Pregão Presencial 27/2021: Contratação de serviços técnicos de con-
sultoria de investimentos para acompanhamento da carteira RPPS. Data 
de início da Sessão de Lances: 14 hs do dia 30/04/2021.

Todas as reuniões serão na sala de reuniões do Centro Administrati-
vo Municipal. Maiores informações e editais, estarão disponíveis aos in-
teressados no Departamento de Licitações, sito á rua General Osório, 
200, no horário das 07:30 às 17:00 e no site www.sobradinho-rs.com.
br/transparencia/licitaçoes 

ARMANDO MAYERHOFER
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

TERMO DE PUBLICAÇÃO

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado do Rio 
Grande do Sul, torna publico que realizará abertura das licitações a se-
guir mencionadas, cujo   o edital pode ser obtido na integra junto a Pre-
feitura Municipal situada na AV. Manoel de Brito, 800. Neste Município, 
ou pelo site: WWW.lagoao.rs.gov.br :

PREGÃO PRESENCIAL 011/2021. Abertura 04/05/2021 às 09:00 Hs.   Ob-
jeto Aquisição de Pneus para veículos de diversas Secretarias.

TOMADA DE PREÇO 001/2021 Abertura 05/05/2021 às 10:30 Hs Ob-
jeto: Contratação de Empresa para Prestar serviços de Plantões Médico 
em dois Finais de Semana.

PREGÃO ELETRÔNICO 003/2021 Abertura 06/05/2021 às 09:00 Hs Ob-
jeto: Aquisição de Merenda Escolar.

Lagoão, 15 de  Abril  de 2021

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

TERMO DE PUBLICAÇÃO

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado do Rio 
Grande do Sul, torna publico que realizará abertura das licitações a se-
guir mencionadas, cujo   o edital pode ser obtido na integra junto a Pre-
feitura Municipal situada na AV. Manoel de Brito, 800. Neste Município, 
ou pelo site: WWW.lagoao.rs.gov.br :

PREGÃO PRESENCIAL 011/2021. Abertura 04/05/2021 às 09:00 Hs.   Ob-
jeto Aquisição de Pneus para veículos de diversas Secretarias.

TOMADA DE PREÇO 001/2021 Abertura 05/05/2021 às 10:30 Hs Ob-
jeto: Contratação de Empresa para Prestar serviços de Plantões Médico 
em dois Finais de Semana.

PREGÃO ELETRÔNICO 003/2021 Abertura 06/05/2021 às 09:00 Hs Ob-
jeto: Aquisição de Merenda Escolar.

CHAMADA PUBLICA PNAE 001/2021 Abertura 13/05/2021 às 09:30 Hs 
Objeto Aquisição de Merenda da Agricultura Familiar.

Lagoão, 15 de  Abril  de 2021

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

TERMO DE PUBLICAÇÃO

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado do Rio 
Grande do Sul, torna público e Comunica aos Agricultores, empreende-
dores rurais ou suas Organizações que esta procedendo à CHAMAMENTO 
PÚBLICO PNAE 001/2021, para fins de habilitação dos fornecedores e re-
cebimento das propostas de gêneros alimentícios da agricultura familiar 
para alimentação escolar, em conformidade com  Lei n°11.947, de 16 de 
junho de 2009, considerando a Resolução n°26 do FNDE, de 17 de junho 
de 2013 e a Resolução nº4 de 02 de abril de 2015,  O prazo para a entre-
ga dos envelopes será no 13 de Maio de 2021  às 09:30 horas na sala de 
licitações da Prefeitura Municipal de Lagoão RS ,  o edital pode ser obti-
do na integra junto a Prefeitura Municipal situada na AV. Manoel de Bri-
to, 800. Neste Município, ou pelo site: WWW.lagoao.rs.gov.br licitação.

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

                   EDITAL DE PROCLAMAS
 
Meraci Terezinha Rech Zimmer - Registradora Civil da Comarca de Arroio do 
Tigre-RS; no uso de suas atribuições legais, FAZ SABER que habilitaram-se na 
forma da Lei e pretendem se casar:  
 

1. Mauro Pumpenmacher e Elizandra 
Bueno Xavier

Caso alguém souber de eventuais impedimentos, oponha-os na forma da Lei 
junto ao Ofício dos Registros Públicos, situado na Rua Mal. Castelo Branco-075, 
sala 08, em Arroio do Tigre-RS. Fone nº 0XX51 3747-1271.

Arroio do Tigre-RS, 03 de Fevereiro de 2021.
  Meraci Terezinha Rech Zimmer

                                                       Registradora Civil
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DIVULGAÇÃO
ACESSE:

gazeta98.
fm.br

DECLARAÇÃO DE PROPÓSITO

RENATO GOETTEMS, CPF/MF nº 230.573.860-91

EVELASIO RAFAEL TOEBE, CPF/MF nº 919.835.680-15

GLADIS HOPPE FRIEDRICH, CPF/MF nº 641.392.630-91

Gerência Técnica em Porto Alegre (GTPAL)

ESCLARECEM que eventuais objeções à presente declaração, acompanhadas da documentação 

comprobatória, devem ser apresentadas diretamente ao Banco Central do Brasil, por meio do Protocolo 

Digital, na forma especificada abaixo, no prazo de quinze dias contados da divulgação, por aquela Autarquia, 

de comunicado público acerca desta, observado que os declarantes podem, na forma da legislação em vigor, 

ter direito a vistas do processo respectivo.

Selecionar, no campo “Destino”: o componente do Departamento de Organização do Sistema Financeiro – 

Deorf mencionado abaixo

Selecionar, no campo “Assunto”: Autorizações e Licenciamentos para Instituições Supervisionadas e para 

Integrantes do SPB

BANCO CENTRAL DO BRASIL

Protocolo Digital (disponível na página do Banco Central do Brasil na internet)

Departamento de Organização do Sistema Financeiro - Deorf 

DECLARAM, nos termos do art. 6º do Regulamento Anexo II à Resolução nº 4.122, de 2 de agosto de 2012, 

sua intenção de exercer cargos de administração na Cooperativa de Crédito, Poupança e Investimento Centro 

Serra – Sicredi Centro Serra RS – CNPJ 87.067.757/0001-80.

RICARDO WILLIAN ZUCHETTO, CPF/MF nº 009.763.610-00

Agudo, RS, 9 de abril de 2021.

   Hoje não estás junto de
nós. Partiste, deixando
saudades imensas. Em
nossos corações restam 
só as lembranças dos
momentos que passamos
juntos. É muito cruel não
te ouvir e nem te ver. 

  O silencio constante, ficando a tua presença
querida. Nós guardamos na alma o desgosto
da tua inquieta partida, como o sentir do sol
posto em plena aurora da vida.

   Saudades eternas, filha Geneci Weide,
esposa Maria Eva Weide, filhos e netos.

Afonso Weide
9 anos de falecimento

O município de Segre-
do recebeu a infor-

mação que foi contem-
plado com um recurso 
para participar do Pro-
grama de Aquisição de 
Alimentos (PAA ) do Esta-
do. A notícia foi repassa-
da pela assessora da Se-
cretaria Estadual da Agri-
cultura, Noeli Teichmann, 
à bancada progressista.

Com um recurso inicial 
de R$ 70 mil, que benefi-
ciará cerca de 80 a 100 
famílias em situação de 
vulnerabilidade todo mês 
com a cesta básica rural, 
com alimentos adquiri-
dos diretamente do pro-
dutor rural, estimulan-
do a geração de renda e 

uma alimentação saudá-
vel, tanto para o produ-
tor quanto para o consu-
midor.  Esta foi mais uma 
das conquistas da Banca-
da Progressista do muni-
cípio que esteve em au-
diência com o Secretário 
Estadual da Agricultura, 
Covatti Filho, no mês de 
fevereiro.  

Ainda pela manhã de 
quarta-feira, 14 de abril, 
estiveram no gabinete do 
prefeito de Segredo as ve-
readoras Lisandra Mer-
gen e Elisandra Demi-
chei, em nome da Banca-
da Progressista, repas-
sando a informação ao 
vice-prefeito Paulo Hen-
rique Marion (Ventania) 

e ao secretário municipal 
de Agricultura, Gelson 
Cremonese, para bus-
car a organização deste 
programa para articula-
ção entre a produção da 
agricultura familiar e a 
demanda municipal, tão 
importante para o de-
senvolvimento da econo-
mia local. 

Não estiveram presen-
tes na reunião os outros 
dois colegas da bancada, 
Luiz Alceu Ribeiro (Peri-
quito) e Adilson da Silva, 
por terem outros com-
promissos já assumidos, 
mas eles estiveram na au-
diência em Porto Alegre 
que tratava de recursos 
para o município.

Município é inserido no Programa de Aquisição de Alimentos
>> SEGREDO   Estiveram na Prefeitura de Segredo as vereadoras Lisandra Mergen e 
Elisandra Demichei, em nome da Bancada Progressista

DIVULGAÇÃO

Na manhã da quin-
ta-feira, 15 de abril, a 
Susepe realizou a doa-
ção de 2 mil máscaras 
ao Corpo de Bombei-
ros Voluntários de So-
bradinho. A ação par-
tiu da 8ª Delegacia Re-
gional, após solicitação 
do grupo à delegada pe-

nitenciária Samantha 
Longo, que prontamen-
te atendeu a demanda. 
O material foi confec-
cionado pelas apenadas 
nas oficinas de costu-
ra dos Presídios de La-
jeado e Santa Cruz do 
Sul. A produção é uma 
constante desde o iní-

cio da pandemia, sen-
do os itens confeccio-
nados em conformida-
de com as orientações 
da Anvisa. 

O Projeto da 8ª DPR, 
além de fornecer equi-
pamentos de proteção 
individual para uso de 
servidores, apenados 
e visitas, também visa 
auxiliar às instituições 
que diariamente dedi-
cam-se ao enfrentamen-
to da Covid-19. A entre-
ga foi feita pela direto-
ra do presídio estadual 
de Sobradinho, Gisel-
da Selli Cesar. O mate-
rial foi recebido por in-
tegrantes dos bombei-
ros e o subcomandante 
operacional, Neri Carlos 
Manske. 

Em nome da corpo-
ração, Manske agrade-
ceu a parceria da Suse-
pe com a entidade, lem-
brando que a Susepe é 
uma instituição parcei-
ra dos bombeiros, uma 
vez que já auxiliou a en-
tidade em outros proje-
tos, com a cedência de 
mão de obra prisional. 

A delegada peniten-
ciária Samantha Longo 
salienta que a delega-
cia regional gerencia a 

distribuição de doações 
para as instituições, e 
as 2 mil máscaras doa-
das será uma quantida-
de inicial, onde poste-
riormente poderá haver 
doação periódica como 
forma de reposição para 
os Bombeiros Voluntá-
rios de Sobradinho.

Bombeiros Voluntários recebem 
doação da Susepe de 2 mil máscaras

SOBRADINHO

FOTOS: DIVULGAÇÃO/CBVS
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A Cotriel segue cres-
cendo em suas ativida-
des. Atendendo aos pe-
didos dos associados de 
Segredo, será inaugura-
da nos próximos meses 
a Loja de Ferragens e 
Farmácia Veterinária no 
município. A mesma es-
tará localizada em fren-
te à Igreja, no centro. 
Atualmente, a Cotriel 
tem cerca de 180 as-
sociados no município 
que residem na cidade e 
interior e trabalham di-
retamente com a Unida-
de de Sobradinho.

A 11ª unidade da 
rede terá uma área de 

aproximadamente 300 
metros quadrados. Se-
rão oferecidos 15 mil 
itens, desde peças para 
plantadeiras e colheita-
deiras, produtos veteri-
nários, equipamentos 
como ordenhadeiras, 
resfriadores e jardina-
gem, completa linha de 
ferragens, e todo o mix 
de rações e suplemen-
tos Animax da Cotriel.

O gerente das lojas 
de ferragens, Marcolan 
Prates enfatizou que 
por ter uma presença 
forte na região Centro 
Serra, foi possível via-
bilizar a instalação da 

loja de fer-
ragens no 
município 
de  Segre-
do: “Graças 
ao grande 
número de 
associados  
que acredi-
tam na Co-
triel ,  ago-
ra teremos 
uma estru-
t u ra  p a ra 
atender as necessida-
des deste produtor, que 
há tempo solicitava e 
após estudo de viabili-
dade entendemos, que 
a solicitação do nosso 

sócio é viável. Chegar a 
mais um município da 
nossa área de abran-
gência, é um motivo de 
muita alegria para a di-
reção, colaboradores e 
associados da Cotriel”, 
lembrou.

A Cotriel na região 
Centro Serra
A Cooperativa chegou 

à região em 2007, quan-
do começou a receber 
soja nas atuais instala-
ções em que se encon-
tra em Arroio do Tigre, 
sendo que nos últimos 
anos boa parte da es-
trutura deixou de ser 
alugada e foi arremata-
da via leilão dos antigos 
donos. No mesmo ano, 
chegou a Sobradinho, 
onde tinha estrutura de 
recebimento no Centro 
da cidade. Em setem-
bro de 2017, comprou 
a atual estrutura loca-
lizada em Granja do Si-
lêncio, a seis quilôme-
tros do município. Em 
Arroio do Tigre, são 
890 sócios e em Sobra-
dinho 689 associados, 
totalizando 1.579 as-
sociados.

Cotriel segue em expansão e terá 
Loja de Ferragem em Segredo

DIVULGAÇÃO

WhatsApp da Gazeta 
(51) 9.9993-3339
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ARQUIVO PESSOAL

Doses de esperança: a história do menino Heitor de Vargas
>> IBARAMA  São quase 3 anos de vida e muitos momentos de luta, superação e solidariedade
Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

Boa parte da história que 
contamos nesta página 

você provavelmente já co-
nhece. Talvez, inclusive, te-
nha contribuído através de 
um gesto solidário. Heitor 
de Vargas, o bebê de Iba-
rama, se tornou conheci-
do pela batalha desde cedo 
pela vida. Nesta semana, 
através do contato online, 
conversamos com a mãe 
do pequeno e hoje atualiza-
mos para você, que torceu 
e rezou pela saúde e desen-
volvimento dele.

A vida do casal Luana 
Ribeiro de Freitas de Var-
gas e Jussiê de Vargas co-
meçou a mudar quando o 
exame confirmou positivo 
para a gravidez tão deseja-
da, no ano de 2017. “Minha 
gestação foi toda planeja-
da e com acompanhamen-
to para que tudo ocorres-
se bem. O Heitor foi minha 
segunda gestação, então 
tive muito cuidado, fiz tra-
tamento e tive uma gesta-
ção tranquila. Desde o po-
sitivo ele foi muito amado e 
aguardado”, contou Luana.

Contudo, o momento 
de realização e grande ale-
gria, se tornou preocupa-
ção e medo quando, com 
apenas três meses de vida, 
o pequeno Heitor foi diag-
nosticado com uma doen-
ça rara, a Atrofia Muscular 
Espinhal (AME). Para a fa-
mília que residia no inte-
rior de Ibarama, a notícia 
chegou como uma bom-
ba. “Após ele ter bronquio-
lite quando tinha um mês e 
meio, notamos que come-
çou perder força e não ter 
reflexos. Foi então que co-
meçamos a procurar ajuda 
e conseguimos o diagnós-
tico. Desde o início a sus-
peita era AME e então co-
meçamos a pesquisar so-
bre. Quando vimos que era 
uma doença genética rara e 
muito grave, sem cura, fica-
mos sem chão. Ainda lem-
bro quando a neurologis-
ta infantil me disse que ele 
poderia não chegar a com-
pletar os dois anos de vida 
se não conseguisse o tra-
tamento precoce”, recor-
dou a mãe. 

A fé e o amor foram os 
guias para que os pais se-
guissem a luta pela melho-
ra na qualidade de vida do 
filho. Conforme Luana, do 

diagnóstico até o início do 
tratamento, o tempo trans-
corrido foi de um ano e 
quatro meses. Uma verda-
deira batalha para conse-
guir o medicamento ideal, 
conhecido por Spinraza, 
o qual cada dose custaria 
mais de R$ 300 mil. Para 
os pais esta espera foi an-
gustiante. “O início do tra-
tamento deveria ter sido 
antes do Heitor completar 
sete meses ou antes que 
a doença avançasse mui-
to. Infelizmente, ele já ha-
via perdido os movimen-
tos dos bracinhos quan-
do recebeu as quatro do-
ses para estagnar a doen-
ça”, pontuou a mãe.

Segundo ela, o Spinraza 
chegou ao Sistema Único 
de Saúde (SUS) após muita 
luta da comunidade AME, 
formada por familiares de 
portadores e também com 
o apoio de políticos engaja-
dos na causa. Heitor só re-
cebeu as primeiras quatro 
doses de ataque, em feve-
reiro de 2020, após o me-
dicamento ser então incor-
porado ao SUS. “Até agora 
ele já fez seis doses. O uso 
é por tempo indetermina-
do, sendo aplicada uma 
dose a cada quatro meses”, 
revelou.

Neste meio tempo, a co-
munidade regional e esta-
dual se uniu para tentar le-
vantar o valor necessário 
ao início do tratamento. A 
quantia não chegou a ser 
alcançada, pois o montante 
era alto (aproximadamen-
te 1,5 milhão). Mesmo as-
sim, toda mobilização, com 
doações, rifas, brechó, ser-
viu para a família adqui-
rir equipamentos e outros 
itens necessários ao trata-
mento do pequeno. Sobre 
os gestos de amor ao pró-
ximo vindos da comuni-
dade, Luana disse que fi-
caram surpresos e muito 
agradecidos. “Somos mui-
to gratos por tudo, princi-
palmente pelo carinho de 
todos. Não alcançamos o 
valor para iniciar o trata-
mento, mas o dinheiro ar-
recadado foi usado para 
comprar um carrinho pos-
tural, órteses, entre outras 
coisas que o Heitor neces-
sitava”, acrescentou.

Parte do valor segue en-
tão guardada nas contas 
em nome do menino para o 
que ele vir a precisar, como 
no caso de uma possível 

suspensão do tratamento. 
“A portaria pode mudar a 
qualquer momento e ele 
necessita fazer avaliações 
para ver se o resultado da 
medicação está surtindo 
efeito. Decidimos guardar 
o dinheiro lá, e só usar com 
itens mais caros de neces-
sidade do cotidiano dele, 
que sejam difíceis pra gen-
te comprar. Assim aque-
le dinheiro fica reservado 
caso algum dia venha a fal-
tar alguma dose, que não 
venha ou atrase o medica-
mento dele pelo SUS”, expli-
cou a mãe.

Segundo Luana, desde 
o início a família tem pres-
tado contas sobre o inves-
timento do valor arrecada-
do com as doações, de for-
ma que as pessoas fiquem 
cientes que o uso é exclu-
sivo para aquisição de ma-
teriais e outras coisas ne-
cessárias para o desenvol-
vimento do Heitor e que 
irão beneficiar a qualidade 
de vida do menino.

Vivendo hoje em uma 
nova residência, na zona 
urbana de Ibarama, após 
uma parada respiratória 
sofrida por Heitor no ano 
passado, a vinda para a ci-
dade se deu em razão de 
estarem mais próximos de 
recursos médicos e hos-
pitalares, caso necessitem 
de qualquer suporte para 
o menino. Conforme rela-
to da mãe, uma das médi-
cas que acompanha o de-
senvolvimento da criança 
disse que o evento respira-
tório, o qual ocorreu após 
aplicação de uma dose do 
medicamento Spinraza, po-
deria ser recorrente, como 
ocorre com outros pacien-
tes com AME.  

Hoje Heitor já está com 2 

anos e 9 meses e permane-
ce recebendo o cuidado in-
tensivo da mãe. “Nosso dia 
a dia já tem toda uma roti-
na de cuidados. Ele faz fi-
sioterapia respiratória três 
vezes ao dia e uma motora. 
Na maior parte do dia es-
tou ao redor dele. Faço ser-
viços domésticos quando 
ele dorme, durante a tarde. 
Vivo exclusivamente para 
ele. Não posso descuidar 

nem por um minuto. Meu 
marido no momento está 
trabalhando mais no inte-
rior, mas quando está em 
casa ajuda no que precisar”, 
enfatizou.

Para os pais, poder 
acompanhar o crescimento 
do filho é motivo de muita 
alegria e gratidão. Confor-
me eles, Heitor se comuni-
ca através de expressões fa-
ciais e alguns sons, uma vez 
que o ventilador pulmonar 
torna mais difícil falar en-
quanto o ar entra para ex-
pandir o pulmão. “Ele ain-
da vai aprender a falar, mas 
no caso da AME esse pro-
cesso é um pouco mais tar-
dio.” Os pais aguardam au-
xílio para iniciar a fonote-
rapia domiciliar.

 “Ele se desenvolve bem, 
é até maior que as crian-
ças da sua idade”, relatou a 
mãe, que reforça a impor-
tância do acompanhamen-
to nutricional. A dieta, se-
gundo ela, é fornecida pelo 
SUS. Já a fisioterapia, até o 
momento, ocorre interme-
diada pela Secretaria de 

Saúde de Ibarama, mas te-
rão de entrar com proces-
so para conseguir pelo Es-
tado. Remédios, fralda e fil-
tros bacterianos para o res-
pirador, a família quem ad-
quire.

Todo o acompanhamen-
to médico é feito no Hos-
pital de Clínicas em Porto 
Alegre, bem como a apli-
cação das doses de Spinra-
za. “Vamos a capital até três 
vezes durante o mês, mas 
tudo depende da agenda de 
consultas, pois ele necessi-
ta de acompanhamento em 
várias áreas como genéti-
ca, neurologia, pneumolo-
gia, pneumologia do sono, 
pediatria e outras”, refor-
çou Luana, que disse que a 
pandemia não trouxe pre-
juízos ao tratamento, ape-
nas remarcação de algu-
mas consultas.

Sem dúvidas, a história 
de Heitor emociona e nos 
serve de motivação para 
mantermos a esperança 
acesa, como um sinal de 
vida, mesmo em tempos 
tão difíceis.

>> Heitor completa 3 anos em julho

   Nascida em Pinhalzinho-Soledade, em 26 de abril de 1933, filha de
Sebastião Rodrigues Telles e Guilhermina Soares Camara, teve 07
irmãos, sendo que 03 ainda vivem, cursou o ensino primário em
Lagoão e o curso de corte e alta costura em Soledade, foi professora
municipal, costureira exímia, comerciante, dona de casa exemplar e
ajudou muito o seu marido João Bartolomeu de Oliveira Brito nas
lidas do campo, se casaram em 12 de junho de 1953, com um
matrimônio de quase 70 anos. 
   Tiveram os filhos Genário Cezar e Maria Gorete e os filhos de
coração Alexandre e Vianei, noras Jolsane, Denise e Eloir e  genro
Sergio, além dos netos Fernando, Max, Vanessa, Jocasta, João Riél,
Bruna, João Antônio e Natália, bisnetos Gabriel, Mariana, Mateus,
Maitê e Brenda, que em breve lhe dará um tataraneto.
   Pessoa de grande bondade, ninguém saia sem alguma coisa de sua
residência. Muito colaborou na comunidade de Linha Nossa Senhora
Aparecida, em que viveu, deixando um legado para toda sua família,
amigos, vizinhos, e inúmeros afilhados. 
   Todos ficam um pouco órfãos da inesquecível dona Nilva, tirada de
forma tão triste de nós por esse vírus, embora o casal fora vacinado
com as duas doses desde o dia 17 de março. 
   Dona de uma saúde exemplar, mulher ativa, elegante, educada,
amável. Uma  referência humana. O neto João Riél lembra que a avó
sempre dizia: “Temos que vencer o mal fazendo o bem”. Com certeza
já estás com Deus, nos iluminando aí de cima. Ajuda a cuidar de nós
que ficamos, amada Enilva. 
   Agradecemos as mensagens de apoio e todos que nos auxiliaram
nesse triste momento, que jamais imaginamos passar. A morte
continua sendo o maior mistério  e a maior tragédia humana...

Enilva Telles de Oliveira
1933-2021
   Ainda não acreditamos que te perdemos
para esse maldito vírus e de forma tão
rápida. Será muito difícil seguir sem tua
presença aqui amada “Vó Nilva”. Estava
cheia de vida, fazendo os doces para o seu
aniversário de 88 anos. Queria viver 100 e
tinha saúde para isso, logo comemorariam
70 anos de casados. Tantas foram tuas
qualidades, um anjo na vida de todos que
puderam te conhecer.
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15/04.....0,5000%   17/04.....0,1159% 

16/04.....0,5000%   18/04.....0,1159% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
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R Comercial 16/04 Paralelo 16/04

R$ 5,67 R$ 5,88

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 160,00 min 

R$ 74,00 min

R$ 250,00 min

R$ 13,25

R$ 76,00 min

R$ 7,80 min

R$ 9,35 min

R$ 8,30 min

R$ 10,95 min

R$ 166,00 max

R$ 80,50 max

R$ 360,00 max

R$ 85,00 max

R$ 9,00 max

R$ 10,50 max

R$ 9,40 max

R$ 5,80 min
R$ 6,50 max
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Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.100,00
INCC-M               R$ 876,750
UPF/RS                             R$ 21,1581
EURO - turismo/venda 16/04                    R$ 7,02

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 26°

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Fevereiro 112mm   Março 108mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

28°

Heroína de farda: soldado ajuda a salvar 
bebê engasgada com leite materno

>> PASSA SETE   Isabela, de apenas nove dias no momento 
do ocorrido, foi socorrida por Luíse
Katieli Kohls
redacao02@gazetadaserra.com.br

Parcialmente

Probabilidade

A soldado da Brigada 
Militar, Luíse Arrial, 

ao sair de sua casa até o 
Grupamento da BM em 
Passa Sete, não imagina-
va as emoções que o dia 4 
de março de 2021 reserva-
va. Era 18h30 quando, de 
repente, recebe a presen-
ça agoniada de Raquel da 
Rosa e Jailson Daniel Soa-
res, trazendo em seus bra-
ços a pequena Isabela, de 
apenas nove dias. A bebê 
havia engasgado com o lei-
te materno e como a uni-
dade de saúde já estava fe-
chada, imediatamente os 
pais lembraram de se diri-
gir até a Brigada Militar. A 
soldado destaca que a pe-
quenina já estava em uma 
situação bem delicada. Os 
pais já haviam tentando fa-
zer o salvamento dela em 
casa e chegando à Brigada 
Militar, Luíse continuou as 
manobras buscando a rea-
ção de Isabela. A solda-
do conseguiu desobstruir 
um pouco o canal de res-
piração, fazendo com que 
a bebê manifestasse uma 
pequena reação.

Diante da situação com-
plicada, Luíse decidiu que 
era preciso encaminhar a 
pequena ao hospital. Pais 
e bebê entraram na viatu-
ra e foram rapidamente 
conduzidos até a casa de 
saúde em Sobradinho. No 
trajeto, Raquel continuou 
as manobras de desafoga-
mento na filha. Chegando 
ao Hospital São João Evan-
gelista, Isabela foi atendi-
da pelo médico João Kis-
chener . Enquanto espera-
va a família, a soldado re-
zava pedindo ajuda divi-
na para que o profissio-
nal de saúde conseguisse 
completar o salvamento. 
Quando ouviu o choro da 
pequena, Luíse percebeu 
que toda sua dedicação e 
agilidade valeram a pena.

Conforme a soldado, 
ela nunca havia passado 
por situação semelhan-
te a essa. “Eu sou da últi-

ma turma do concurso de 
2018, estou há pouco tem-
po no Passa Sete. Apren-
demos sobre primeiros 
socorros no curso de for-
mação, mas na prática a 
gente sempre pensa que 

não vai acontecer e é bem 
complicado, é uma situa-
ção que tu precisa agir rá-
pido, que tu fica envolvi-
da emocionalmente por 
ser uma criança tão pe-
quena, os pais juntos de-

sesperados, o filho novi-
nho, uma criança delica-
da, então a gente precisa 
agir muito rápido e pen-
sar que vai dar tudo certo, 
sempre com pensamento 
positivo”, relata.

Na sexta-feira, 9 de 
abril, a mãe da peque-
na Isabela, Raquel, este-
ve no Grupamento da Bri-
gada Militar para agrade-
cer a soldado. Conversan-
do com a reportagem da 
Gazeta da Serra, ela re-
lembrou o fato. “Ela esta-
va mamando depois do 
banho. Logo que ela come-
çou a mamar, notei que ela 
tinha se afogado. Num pri-
meiro momento eu e meu 
marido tentamos fazer al-
guns procedimentos em 
casa, mas notamos que 
ela não reagiu. No primei-
ro instante eu pensei na 
Brigada porque já estava 
fechado o posto de saúde, 
viemos muito rápido até o 
Grupamento. Quando che-
gamos aqui a Luíse já nos 
atendeu, tentou as mano-
bras, ela chorou, reagiu, 
mas como o canal ainda 
não estava totalmente de-
sobstruído seguimos ao 
hospital”, conta.

Na sexta, Isabela com-
pletou 45 dias de vida e 
a mãe Raquel manifestou 
seu eterno agradecimen-
to a soldado e ao médico 
que atendeu a bebê  no 
dia do incidente. “Temos 
que agradecer o médico e 
agradecer imensamente 
a soldado Luíse por tudo 
o que ela fez por nós. Se 
não fosse ela a gente não 
saberia se levaríamos para 
o hospital. O procedimen-
to foi muito rápido e gra-
ças a Deus deu tudo cer-
to”, relata.

Luíse acrescenta que 
é muito gratificante ver a 
pequena Isabela saudável 
e feliz. “Depois que escu-
tei ela chorar no hospital, 
que deu tudo certo, eu já 
fiquei muito feliz, porque 
estava muito nervosa. Mas 
deu tudo certo e hoje vejo 
ela assim e quero que ela 
seja sempre muito saudá-
vel”, disse.

>> Reconhecimento
Quem também esteve parabenizando a soldado Luíse 

foi o capitão Ricardo Antônio Mori, da 5ª Companhia do 
23º Batalhão de Polícia Militar (BPM), na região Centro 
Serra. Conforme ele, a soldado realizou um trabalho 
magnífico. Salienta que não foi o primeiro e nem será 
o último caso em que um policial militar precisará 
fazer um procedimento dessa natureza. “Nós cada 
vez mais ficamos mais contentes e mais satisfeitos em 
dar essa resposta para a comunidade, porque é a nós 
que se busca socorro nessas horas e natural que seja 
assim. Nossos policiais estão preparados para dar esse 
atendimento e aqui fica nossa resposta emblemática da 
soldado Luíse neste particular evento. Só temos que dar 
os parabéns para ela”, frisa.

O capitão acrescenta que já têm pontuados alguns 
casos como esse na região, inclusive com atendimentos 
feitos pelo telefone, em que o policial militar passa as 
orientações aos familiares, além de passar uma palavra 
de calma diante da situação de desespero. 

Mori ressalta que a soldado Luíse já demonstra um 
controle emocional que muitas pessoas e até policiais 
veteranos não apresentam: “Já que uma situação dessas 
é traumática porque se está com uma vida nas mãos, 
uma vida frágil e que agora graças a Luíse vai ter uma 
vida longa pela frente”.

>> Durante o agradecimento da mãe à soldado Luíse, 
além do capitão Ricardo Antônio Mori, também esteve 
presente no momento o tenente Alvoni Rathke, Coman-
dante do 2° Pelotão da 5°Companhia, e o Comandante 
do GPM de Passa Sete, sargento Arrial.
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